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Телефонное 
бесправие

МОБИЛЬНЫЙ телефон 
постепенно превращает-
ся в привлекательный ин-
струмент отъема денег у 
населения. Стоит немного 
зазеваться и проявить лег-
комыслие - и все: в лучшем 
случае - минус 20 - 30 руб-
лей на счете, в худшем - не-
сколько тысяч... Страстное 
желание залезть в карман 
к потребителям услуг мо-
бильной связи демонстри-
руют не только всевозмож-
ные мошенники, но и сами 
сотовые операторы. Такая 
деятельность приносит 
компаниям и их партнерам 
миллионные прибыли. Но 
разве может это продол-
жаться вечно?

Осторожно, 
SMS!

Мобильная связь давно 
стала неотъемлемой частью 
нашей жизни. Эксперты под-
считали, что по охвату ею на-
селения Россия уже обогнала 
США, Германию и Китай. Мо-
бильник есть почти у каждого 
- от детсадовца до пенсионе-
ра. И в большинстве случаев 
он уже выполняет функцию не 
только телефона - это часы, 
будильник, интернет-бра-
узер, компьютерная игра и 
электронная книга в одном 
флаконе. И в то же время - 
электронный кошелек, кото-
рый чем дальше, тем больше 
«кушает» наши деньги. Кроме 
того, посредством сотового 
нам пытаются навязать массу 
ненужных услуг, что само по 
себе является противозакон-
ным.

…В последнее время мой 
мобильный телефон подает 
признаки жизни почти каж-
дый час, даже если я к нему 
не прикасаюсь. Мелодия, 
извещающая о том, что на 
мой номер пришло короткое 
сообщение, звучит гораздо 
чаще, чем звонки от друзей и 
знакомых. Я уже практически 
перестала их просматривать: 

не надо обладать даром про-
видицы, чтобы заранее узнать 
о поступлении очередной ре-
кламной или мошеннической 
эсэмэски.

За последний год я неосто-
рожно оставила свой номер 
в трех компаниях - турфир-

ме, ресторане японской кух-
ни и магазине спортивной 
одежды. Собственно, это не 
доставляло бы мне больших 
неудобств, если бы короткие 
сообщения приходили толь-
ко от них. Но беда в том, что 
количество компаний, вклю-

чивших меня в список SMS-
рассылок, растет с каждым 
днем. Только за последний 
месяц о своих промоакциях 
стали извещать: крупная сеть 
косметики, фирма по аренде 
лимузинов, таксомоторная 
компания, служба компью-
терной помощи, ночной клуб, 
модный бар - список можно 
продолжать...

Собственно, мой номер 
телефона легальным спо-
собом мог попасть только в 
компанию, предлагающую 
такси, - месяц назад я обра-
щалась за ее услугами. Но в 
то же время разрешения на 
включение моего телефона в 
базу SMS-рассылки я точно 
не давала. Налицо - наруше-
ние федеральных законов «О 
связи» и «О рекламе», уста-
навливающих прямой запрет 
на распространение рекла-

мы по мобильным сетям без 
предварительного согласия 
абонентов. Например, нару-
шение статьи 18 Закона «О 
рекламе» наказывается штра-
фом в размере до 500 000 
рублей. Почему же рассылки 
продолжаются?

В петербургских филиалах 
операторов сотовой связи 
«Смену» клятвенно заверили, 
что сами операторы к дан-
ным нарушениям якобы не 
имеют никакого отношения: 
абонентскую базу своих кли-
ентов третьим лицам они не 
предоставляют. Чаще всего 
телефонный номер попада-
ет в руки недобросовестных 
дельцов рекламного бизнеса 
либо благодаря нелегальным 
электронным базам данных, 
которые можно купить на 
ближайшем рынке или про-
сто найти в Интернете, либо 
благодаря базам тех компа-
ний, где абонент добровольно 
оставил свой номер.

Как это 
происходит

И все же, как удалось вы-
яснить, операторы сотовой 
связи имеют прямое отноше-
ние к SMS-рассылкам. Одна 
из их самых популярных ус-
луг для корпоративных кли-
ентов - SMS-рассылка тек-
стовых сообщений. Правда, 
с оговоркой - она будет про-
изводиться по базе данных 
рекламодателя. Например, в 
компании МТС данный сервис 
называется «Корпоративные 
рассылки SMS-сообщений». 
«Адресатами рассылки могут 
быть сотрудники вашей ком-
пании или ваши клиенты/пар-
тнеры, которые согласились 
с получением информацион-
ных SMS-рассылок от вашей 
компании», - объясняется на 
сайте сотового оператора.

В компании «Мегафон» 
данная услуга называется 
«SMS-информ». Ее цель - 
массовое оповещение клиен-
тов об акциях и специальных 
предложениях. Собственно, 
оператор не скрывает, что 
«чем больше SMS входит в 

ЛОВКОСТЬ РУК

Чаще всего телефонный номер 
попадает в руки недобросовестных 
дельцов рекламного бизнеса 
либо благодаря нелегальным 
электронным базам данных, 
которые можно купить 
на ближайшем рынке или просто 
найти в Интернете, либо благодаря 
базам тех компаний, где абонент 
добровольно оставил свой номер.

Часть первая 

Реклама с доставкой в карман
Пользователей мобильной связи атакуют 

незаконными SMS-рассылками
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ЧИТАЙТЕ В СЛЕДУЮЩЕМ НОМЕРЕ
Продолжение расследования «Смены» о мобильном воровстве

«Короткий» номер приносит длинный рубль

«Вам звонят из Берлина! Перезвоните!»

Кто защитит абонента?

предоплаченный пакет, тем 
ниже стоимость каждого со-
общения». Получается, опе-
ратор все же заинтересован 
в широком распространении 
SMS-рассылок? В компании 
«Мегафон» нас попытались в 
этом переубедить.

- Нам самим это невы-
годно, - неожиданно заявил 
Александр Цыпкин, директор 
по связям с общественно-
стью петербургского филиа-
ла «Мегафона». - Ведь из-за 
SMS-спама не читается рас-
сылка нашей компании. А что 
касается нашей финансовой 
выгоды от продажи услуги 
SMS-рассылки для корпора-
тивных клиентов... Поверьте, 
по сравнению с тем, что мы 
можем получить, продав соб-
ственные дополнительные 
услуги, это просто несерьез-
но...

При этом Александр Цып-
кин признал, что при предо-
ставлении сторонней орга-
низации возможности произ-
вести SMS-рассылку сотовый 
оператор, конечно же, не про-
веряет, согласились ли адре-
саты получать информацию 
рекламного характера.

- Есть много людей, кото-
рым нужна и интересна SMS-
рассылка, - продолжил удив-
лять Цыпкин корреспондента 
«Смены». - Это востребован-
ная услуга для любого биз-
неса. У меня у самого спам 
только так на телефон валит-
ся! Если бы я мог этого избе-
жать, неужели себе бы какой-
то блок не поставил? Но это 
невозможно!

Спамерам 
бояться 
нечего

При обращении в колл-
центр сотового оператора 
с жалобой на несанкциони-
рованную рассылку SMS-
сообщений диспетчеры сразу 
же отсылают разгневанного 

клиента по тому номеру, с 
которого был прислан спам. 
Чаще всего одного звонка 
хватает для того, чтобы но-
мер абонента убрали из базы 
определенной компании. 
Если клиент все равно недо-
волен и требует наказания 
для коммерсантов по всей 

строгости закона, ему при-
дется обращаться в Управле-
ние Федеральной антимоно-
польной службы. Именно ее 
сотрудники обладают полно-
мочиями для привлечения 
нарушителей к ответствен-
ности. Подобные прецеденты 
в России уже были - правда, 
они исчисляются единицами. 
Именно поэтому МВД Рос-
сии совместно с Роскомнад-
зором и Роспотребнадзором 
недавно выступили с рево-
люционным предложением: 
ввести уголовное наказание 
за рекламные SMS-рассылки. 
А может, законодателю сто-
ит пойти дальше и вообще 
запретить любые массовые 
рассылки?

Особенно актуально это в 
связи с тем, что мошенники 
продолжают с помощью SMS 
обкрадывать простодушных 
граждан. Наверное, каждому 
из наших читателей прихо-

дило сообщение примерно 
такого содержания: «Мама, 
попал в беду. Кинь денег на 
такой-то номер...» И до сих 
пор находятся люди, которые 
попадаются на удочку мошен-
ников - кладут крупные сум-
мы на неизвестные номера, 
чтобы выручить якобы своих  

детей... Правоохранитель-
ные органы совместно с со-
товыми операторами борют-
ся с новомодным способом 
мошенничества, блокируют 
подозрительные номера, но 
аферисты создают все новые 
и новые...

Таким образом, несмо-
тря на то что рекламные 
SMS-рассылки тем абонен-
там, которые на них не под-
писывались, запрещены, они 
вряд ли исчезнут в ближай-
шее время. Хотя бы потому, 
что сами сотовые операторы 
не слишком заинтересованы 
в борьбе с ними. Как бы они 
ни пытались заверить нас в 
обратном. Зачем рубить сук, 
на котором ты сам сидишь?

Сколько стоит 
«Настроение»?
Между тем компании мо-

бильной связи знают еще 
немало способов, как подза-
работать на ничего не подо-
зревающем клиенте. Недавно 
с телефонного счета одно-
го из сотрудников «Смены» 
- пользователя «Мегафона» 
в неизвестном направлении 
исчезло 30 рублей. Он попы-
тался разобраться - и вскрыл 
целую схему, которую услов-
но можно назвать «легальным 
мошенничеством». На интер-
нет-форумах многие пользо-
ватели называют ее не иначе 
как «вор в законе».

Пострадавший всего лишь 
вместо привычной комбина-
ции *100# для проверки ба-
ланса на телефоне по ошиб-
ке набрал *00#. Вскоре на 
телефон пришла циничная и 
примитивная шутка: «Отдам в 
хорошие руки кота. Приучен к 
туалету, побоям и голодухе».

Почувствовав подвох и об-
наружив исчезновение 30 
рублей со счета, мой коллега 
обратился в компанию. И ме-
сяц спустя получил ответ:

«Уважаемый клиент!
20.12.2011 г. с Вашего но-

мера при наборе комбинации 
*00# было списано 30 руб. 
в рамках услуги «Настрое-
ние». Вероятно, данная ком-
бинация была набрана Вами 
ошибочно, в связи с этим мы 
приняли решение произве-
сти возврат данного начис-
ления. Таким образом, сумма 
30 руб. 17.01.2012 г. зачис-
лена на лицевой счет Вашего 
номера.

Надеемся на понимание с 
Вашей стороны и дальней-
шее успешное сотрудниче-
ство».

Потратив почти час на изу-
чение сайта сотового опера-
тора, пострадавший наконец 
нашел информацию об услу-
ге «Настроение» - она зары-
та так глубоко, что не всякий 
пользователь найдет. Он уз-
нал, что существуют тысячи 

комбинаций цифр, которые 
подключают услугу «Настро-
ение». Наберешь ли ты 0000, 
0010, 0100, 1002, 1099 или 
любой подобный номер, со 
звездочкой или без нее, с 
«решеткой» или без нее, - ми-
нус 30 рублей. Можно только 
представить, какое количе-
ство людей по ошибке вводят 
данные комбинации цифр, 
не догадываясь о том, во что 
обойдется им скабрезная 
шутка.

Нашему коллеге 30 рублей 
вернули. И даже, как вы за-
метили, извинились перед 
ним. Но не все клиенты сото-
вого оператора внимательно 
контролируют свой баланс! 
Между тем, как сообщила 
пресс-секретарь Северо-За-
падного филиала «Мегафона» 
Людмила Чехова, закрывать 
эту услугу сотовый оператор 
не собирается. Видимо, она 
пользуется популярностью. 
Еще бы, сколько людей оши-
баются при проверке баланса 
каждый день!

Светлана НОВИКОВА
Фото Интерпресс

Рисунок Игоря КИЙКО

МВД России совместно 
с Роскомнадзором 
и Роспотребнадзором недавно 
выступили с революционным 
предложением: ввести уголовное 
наказание за рекламные 
SMS-рассылки. А может, 
законодателю стоит пойти дальше 
и вообще запретить 
любые массовые рассылки?

Существуют тысячи комбинаций 
цифр, которые подключают услугу 
«Настроение». Наберешь ли ты 0000, 
0010, 0100, 1002, 1099 или любой 
подобный номер, со звездочкой или 
без нее, с «решеткой» или без нее, 
- минус 30 рублей. Можно только 
представить, какое количество 
абонентов «Мегафона» по ошибке 
вводят данные комбинации цифр при 
проверке баланса, не догадываясь, 
во что им это обойдется.

Правоохранительным органам пора навести порядок на рынке мобильной рекламы
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«У либералов сформировалась 

сектантская идеология»
Депутат Госдумы Андрей Исаев увидел общие черты 

в «белоленточниках» и «белых братьях»

Ксюша Собчак 
может сесть 
в тюрьму?

Одна из лидеров оппозиции 
стала фигуранткой дела 

о порче имущества

Жена Козлова 
назвала 

судью «дурой»
Член «Лиги избирателей» 

Ольга Романова 
не стесняется в выражениях

ДЕПУТАТ Госдумы, пер-
вый заместитель секрета-
ря президиума Генсовета 
«Единой России» Андрей 
Исаев недавно сравнил 
протестное движение «бе-
лых лент» с религиозным 
сектантством. И даже на-
шел аналогию с известной 
в начале 1990-х тоталитар-
ной сектой «Белое брат-
ство», которую возглавля-
ла гражданка Украины Ма-
рина Цвигун, именовавшая 
себя Марией Дэви Хри-
стос. В политической сре-
де слова Исаева вызвали 
широкий резонанс.

Анчоусы 
от Латыниной

- Андрей Константино-
вич, почему, наблюдая за 
«белоленточниками», вы 
вспомнили о сектах?

- Потому что у оппозицио-
неров просматриваются чер-
ты, свойственные сектантам. 
Например, представление о 
собственной исключительно-
сти. Почему-то им кажется, 
что именно они обладают ис-
тиной в последней инстанции, 
а все остальные точки зрения 
- ложь. Также «белоленточни-
ки» считают, что те права, ко-
торые имеют они, не должны 
иметь другие граждане.

- Вы имеете в виду в пер-
вую очередь лидеров оппо-
зиции?

- Да. Журналист «Эха Мо-
сквы» Юлия Латынина, к при-
меру, как-то назвала участ-
ников митинга в поддержку 
Путина «быдлом» и «анчоуса-
ми». А недавно высказалась о 
том, что необходимо ввести 

имущественный ценз при го-
лосовании - чтобы та часть 
граждан, которые голосуют не 
так, как ей нравится, потеря-
ли право голоса и больше не 
участвовали в формировании 
органов власти... Но при этом 
продолжали работать и пла-
тить налоги... Или возьмем, 
к примеру, высказывание го-
сподина Навального о том, 
что теперь оппозиция имеет 
право проводить митинги и 
демонстрации без уведом-
ления властей там, где она 
сочтет нужным. Мы прекрас-
но понимаем, что это прене-
брежение интересами дру-
гих людей. Потому что если 
в многомиллионном городе 
вдруг начинается митинг - это 
означает перекрытие улиц, 
угрозу давки и терактов. Если 

заранее не обеспечить безо-
пасность участников массо-
вых акций, к ним ведь даже 
«скорая» не доедет... Однако 
лидеров оппозиции это не ин-
тересует.

«Белое 
братство» - 

олицетворение 
ужаса

- В реакции «белоленточ-
ников» на фильм НТВ «Ана-
томия протеста» вы тоже 
видите признаки сектант-
ства?

- В этом фильме была пред-
ставлена ярко выраженная 
авторская позиция. Насколь-
ко я понимаю, либералы с 
ней не согласны. И они имеют 
полное право высказывать 
другую точку зрения, крити-
ковать оппонентов. Если они 
увидели в фильме признаки 
клеветы или оскорбления, 
могут пойти в суд. Но нет - им 
необходим бойкот телекана-
ла и - в идеале - лишение его 
возможности дальнейшего 
существования... Поэтому 
они организуют митинги про-
теста против НТВ. Посмотрел 
бы я на их реакцию, если бы 
мы попробовали провести  
массовые акции у офиса ра-
диостанции «Эхо Москвы» в 
связи с тем, что нам не нра-
вятся какие-то высказывания 
Юлии Латыниной! Либералы 
долго бы негодовали по по-
воду того, что, дескать, нару-
шена свобода слова! Но по-
чему же тогда НТВ не может 
выражать свою точку зрения? 
На мой взгляд, это также под-
тверждает, что у оппозиции 
формируется сектантская 
идеология. Они восторгаются 
лишь собой, а митинги устра-
ивают, похоже, уже только 
ради самого процесса... Хотя 

мне не очень понятно, чего 
«белоленточники» добивают-
ся сейчас, когда выборы со-
стоялись и их результаты при-
знаны во всем мире...

- И все-таки почему, срав-
нив оппозицию с сектой, вы 
вспомнили именно «Белое 
братство»?

- Это была самая агрес-
сивная секта начала 1990-х. 
Я тогда был гораздо моложе, 
и именно «Белое братство» 
навсегда врезалось в мою 
память, стало неким олице-
творением всего худшего, 

что таит в себе сектантство. 
Адепты этого движения тоже 
считали себя исключительны-
ми, требовали от всех покая-
ния... От всех, кроме себя.

«Большевики 
тоже были 
маленькой 

сектой»
- Деятельность «белолен-

точной» оппозиции, на ваш 
взгляд, так же опасна, как и 
деятельность сект?

- Беда в том, что «бело-
ленточники», ставшие «по-
литической сектой», идут по 
деструктивному пути. Боль-
шевики в начале XX века тоже 
были маленькой сектой, но 

потом захватили власть. Об-
щество - живой организм, и 
пока оно здорово, инфекция 
ему не опасна. Но стоит орга-
низму ослабнуть, как вирусы 
и бактерии идут в атаку, соз-
давая смертельно опасную 
угрозу. Сейчас в России об-
щество здорово, экономика в 
порядке. Но если нас накроет 
очередная волна кризиса или 
обострится международная 
обстановка, деструктивные 
силы используют возможное 
ослабление России для того, 
чтобы обратить накопившу-

юся энергию и злость про-
тив государства... И в этом их 
опасность.

- Что же власть может 
противопоставить «полити-
ческому сектантству»?

- Конечно же, государ-
ство не должно их на Колы-
му посылать - сейчас другие 
времена... Нам всем нужно 
работать, убеждать людей, 
которые участвуют в движе-
нии «белых лент», чтобы они 
начали реализовывать себя 
в чем-то другом. Например, 
организовывали референду-
мы, создавали политические 
партии, шли на выборы. То 
есть действовали исключи-
тельно в рамках правового 
поля. И наша задача - помочь 
им в этом.

Юлия ФРОЛОВА
Фото ИТАР-ТАСС

МОСКОВСКАЯ полиция 
возбудила уголовное 
дело по заявлению жур-
налистов, которые в ночь 
на 13 марта вели скры-
тую съемку в ресторане 
«Твербуль» и подверг-
лись нападению в связи 
с осуществлением про-
фессионального долга.

В РЕСТОРАНЕ проходила 
встреча с участием глав-

ных деятелей оппозиции 
- Ксении Собчак, Бориса 
Немцова, его «девушки» 
Анастасии Огневой, Ильи 
Яшина и Антона Красов-
ского, руководителя из-
бирательного штаба Про-
хорова. По словам жур-
налистов, собравшиеся 
за столом отзывались о 
руководителях государ-
ства в крайне неприличных 
выражениях. Заметив, что 
журналисты ведут съемку, 
Собчак и Яшин вскочили 
с мест и вступили в кон-

фликт. В результате была 
разбита камера стоимо-
стью 114 тысяч рублей. Уго-
ловное дело возбуждено 
по части 1 статьи 167 УК РФ 
(«Умышленное уничтоже-
ние или повреждение иму-
щества»).

Собчак отреагировала на 
сообщение полиции по тра-
диции истерично, назвав 
руководителя медиахол-
динга, в котором работают 
журналисты, «лжецом».

Алексей НИКОЛАЕВ
Фото ИТАР-ТАСС

«Я ПРОКЛИНАЮ тебя, сучка!» 
- таким возгласом встретила 
журналистка, член «Лиги из-
бирателей» Ольга Романова 
оглашение резолютивной ча-
сти приговора, который судья 
Татьяна Васюченко вынесла в 
отношении ее мужа, бизнес-
мена Козлова, - он признан ви-
новным в мошенничестве.

«СУДЬЯ по нашему делу - про-
сто дура!» - добавила Романова 

чуть позже в эфире одного из 
телеканалов.

Понятно, что оппозиционеры - 
люди, не особо следящие за сво-
им языком, но всему есть предел. 
Оскорбление судьи представля-
ет особый состав преступления 
- согласно статье 297 УК РФ, оно 
наказывается исправительными 
работами на срок до двух лет. По-
работает Романова дворником 
или санитаркой в больнице, а 
там, глядишь, и муж ее выйдет из 
колонии.

Алексей НИКОЛАЕВ
Фото ИТАР-ТАСС

ВОЗМЕЗДИЕ

«У оппозиционеров 
просматриваются черты, 
свойственные сектантам. 
Например, представление 
о собственной исключительности. 
Почему-то им кажется, что именно 
они обладают истиной в последней 
инстанции, а все остальные 
точки зрения - ложь».

У Ксюши будет 
новый «Дом-2» - 
казенный?

Нервы 
подвели

АНАЛИЗ 
СИТУАЦИИ

ХАМСТВО

Андрей Исаев упрекает 
оппозицию в отсутствии 
самокритики и вере 
в собственную 
непогрешимость
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Партийцем быть 

не запретишь
В ближайшее время в России может появиться 
около сотни новых политических организаций

ГОСДУМА приняла в тре-
тьем чтении законопроект, 
который значительно упро-
щает регистрацию партий 
в России. Их минимальная 
численность снижается в 
80 раз - с нынешних 40 000 
человек до 500. Количе-
ство членов региональных 
отделений перестает учи-
тываться. Таким образом, 
совсем скоро в России 
начнется период бурного 
партийного строительства. 
После опубликования за-
кона зарегистрировать 
свою партию сможет прак-
тически каждый - было бы 
желание.

А ЖЕЛАНИЕ есть! В Мин-
юст уже поступило более 
70 заявок. Самые активные 
- монархисты. Они хотят за-
регистрировать аж три пар-
тии - монархическую партию 
«Самодержавная Россия», 
«Монархическую партию 
России» и политическую пар-

тию «Монархическая партия». 
А вот представители казаче-
ства решили уже в названии 
партии изложить ее цели и 
задачи. Называться она бу-
дет… «Народная, Казачья 
Консолидация противодей-
ствия чиновникам, наруша-
ющим законы, Конституцию 
и природные права Казаков 
на самоорганизацию и само-
управление «Союз Казачьих 
Формирований Российской 
Федерации». Есть партии и 
откровенно шутовского тол-
ка - к ним можно отнести «Пи-
раЦЦкую партию», «Партию 
любителей пива» и «Субтро-
пическую Россию». После 
вступления закона в силу 
Минюсту будет сложно отка-
зывать в регистрации даже 
таких организаций.

- Законопроект дает воз-
можность всем желающим 
заниматься политической 
деятельностью, отстаивать 
интересы малых социальных 
групп через партийные инсти-
туты, - считает заместитель 
председателя Госдумы, ру-
ководитель фракции «Единая 
Россия» Андрей Воробьев.

Впрочем, даже активные 

сторонники законопроекта 
понимают, что он таит в себе 
риск возникновения партий-
однодневок.

- Будет много партий, на 
их проверку в ЦИК перед вы-
борами уйдет много времени 
- нельзя будет быстро сфор-
мировать бюллетень для го-
лосования, - предостерегает 
лидер ЛДПР Владимир Жи-
риновский. - Избиратели за-
путаются в названиях партий, 
они им ни о чем не будут го-
ворить...

Впрочем, у закона есть одно 
неоспоримое преимущество 
- политическая жизнь в Рос-
сии станет заметно ярче и 
отчасти веселее. Некоторые 
старые партии могут просто 
прекратить свое существова-
ние, рассыпавшись на массу 
новых. А новые начнут актив-
ную борьбу за умы и сердца 
избирателей. Ну и кто после 
этого сомневается, что Рос-
сия - страна победившей де-
мократии? В Америке-то ос-
новных партий всего две, а у 
нас - вон сколько будет.

Ольга РЯБИНИНА
Рисунок 

Леонида МЕЛЬНИКА

Алексей МУХИН, 
генеральный директор 
Центра политической 
информации (Москва):

«Партии окрепнут 
в конкурентной 
борьбе»

- ДАННЫЙ законопроект 
- серьезная заявка на то, 
чтобы обновить интерфейс 
Государственной думы на 
следующих парламентских 
выборах. Поэтому я его, бе-
зусловно, поддерживаю. Аб-
солютно не согласен с теми, 
кто говорит, что мы снова 
вернемся в 1990-е: нынешняя 
либерализация - непремен-
ное условие развития живо-
го организма, коим является 
и наша партийная система. 

Сейчас в Госдуме представ-
лены лишь четыре партии, 
остальные никак не могут 
преодолеть установленный 
барьер. Это говорит об их 
слабости. Создание серьез-
ной конкурентной среды, я 
думаю, стимулирует к раз-
витию остальные партийные 
проекты. Они будут заинте-
ресованы выжить, доказать 
свое право на существова-
ние, измениться и провести 
ребрендинг.

Очевидно, что данный зако-
нопроект - в интересах неси-
стемной оппозиции, однако 
противоречит интересам оп-
позиции системной - КПРФ, 
ЛДПР и «Справедливой Рос-
сии». В этих партиях опаса-
ются (и небеспочвенно), что 
увеличение конкуренции на 
партийном рынке приведет 
к уменьшению числа их из-
бирателей. Понятно, что про-
тестный электорат будет от-
влекаться на новые проекты. 
Поэтому для КПРФ, ЛДПР и 

«СР» либерализация партий-
ного поля - как нож в сердце. 
Они явно не в восторге от го-
товящихся нововведений. Но 
воспрепятствовать им уже 
не могут, так как сами вы-
ступали за либерализацию. 
В итоге наша парламентская 
оппозиция попала в ловушку 
и теперь вынуждена своими 
руками создавать себе конку-
рентов.

Валерий ОСТРОВСКИЙ, 
политолог 
(Санкт-Петербург):

«Новые партии 
рискуют стать 
сборищем 
городских 
сумасшедших»

- АБСОЛЮТНО очевидно, 
что старая партийная систе-
ма (четыре парламентские 
партии плюс три непарла-

ментские) перестала удов-
летворять запросам росси-
ян. Она практически рухнула. 
Однако новая система пока 
не сложилась.

Между тем самая важная 
задача политической рефор-
мы - ребрендинг старых пар-
тий. Они должны научиться 
постоянно работать с людь-
ми, а не от выборов к выбо-
рам. Я задавал деятелям мно-
гих партий (КПРФ, «ЕР», «СР» 
и «Яблока») один и тот же во-
прос: когда ваши депутаты 
последний раз отчитывались 
перед районными партийны-
ми организациями? Не полу-
чил ни одного внятного отве-
та.

А что такое горкомы пар-
тий? Скучнейшие учрежде-
ния, куда люди не ходят. Не-
давно я был в Амстердаме и 
посетил горком голландской 
Партии труда. Это четырехэ-
тажное здание, где есть пив-
ной бар, где постоянно кипит 
жизнь. Там проходят лекции 

и семинары. Собственно, я и 
выступал на семинаре, посвя-
щенном ситуации в России. 
Горком партии в Голландии 
- это культурный, образова-
тельный, социальный и поли-
тический центр.

Если новые российские 
партии не будут группами го-
родских сумасшедших (такая 
опасность, к сожалению, есть) 
и хотя бы некоторые из них бу-
дут работать, как нормальные 
политические организации во 
всем мире, это станет стиму-
лом для развития остальных, 
и в первую очередь - уже за-
регистрированных партий. 
Но я боюсь, что события в 
России будут развиваться по 
худшему сценарию: и старые 
партии не изменятся, и новые 
не сложатся. Поэтому у меня 
достаточно пессимистичное 
отношение к данному законо-
проекту. Говорю об этом чест-
но и откровенно.

Записала 
Ольга РЯБИНИНА

РАЗГУЛ 
ДЕМОКРАТИИ

КОММЕНТАРИИ 
ЭКСПЕРТОВ

Константин МЕЛИХАН, 
писатель:
- Партию джентльменов. То есть граждан, которые о себе 

заботятся в последнюю очередь, стараясь делать приятное 
и доброе другим людям. К сожалению, сейчас таких в на-
шей стране, да и во всем мире, практически не осталось. 
Пока я один такой джентльмен, но стараюсь искать едино-
мышленников.

Илья ЛАЗЕРСОН, 
кулинар:
- У меня - жизнеутверждающая позиция, предпочитаю 

работать, а не партии создавать. Люблю варить гречневую 
кашу, но, образно говоря, не собираюсь организовывать 
«партию любителей гречневой каши», поскольку не счи-
таю это полезным и целесообразным. Да и лидером себя 
не считаю. А другие пусть создают что хотят. Главное, чтобы 
нашим пенсионерам от этого жилось не хуже, а лучше.

Ника СТРИЖАК, 
телеведущая:
- Никакую. Прежде всего потому, что не особо верю в силу 

малых политических партий. Скептически отношусь к орга-
низациям, состоящим из пяти сотен человек. Они не могут 
быть конкурентами для больших, серьезных партий. Счи-
таю, есть много других способов отстаивания своих прав. 
Например, создание по-настоящему эффективно работаю-
щих профсоюзов.

Семен СПИВАК, 
театральный режиссер:
- Я - художник, поэтому далек от политики. Естественно, 

никогда не задумывался о создании какой-либо партии. Но, 
думаю, чем больше людей будут объединяться для дости-
жения целей, тем лучше. Отмечу лишь один очень важный 
нюанс: эти объединения обязательно должны базироваться 
на конструктивных началах, на созидании, а не на разруше-
нии и отрицании.

Игорь КОРНЕЛЮК, 
композитор:
- Партию игры в преферанс с друзьями. Жизнь настолько 

быстра и динамична, и мы так редко встречаемся, а такая 
«партия преферанса» поможет нам видеться и общаться 
куда чаще. Если же отнестись к этому вопросу чуть более 
серьезно, то, поскольку являюсь курильщиком и вижу, как 
активно борются с курением, особенно в Европе, подумал 
бы о создании партии защиты курильщиков. Хотя, с другой 
стороны, можно обойтись и без партстроительства, а по-
просту попробовать бросить курить…

Вопрос задавал
Сергей ЛИНЕШИРОВ

БОЛЬШЕ одного человека - уже компания. Больше 
двух - говорят вслух, и, не дай бог, на митингах. Ну 
а если собрались пятьсот - теперь это партия. Же-
лающие есть?

Какую партию 
создали бы вы?

- спросила «Смена» 
у известных петербуржцев

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--
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ПРОВЕРКА 
СЛУХА

Кощунству 
нет 

оправдания
Патриарх Кирилл 

впервые высказался 
о возмутительной акции 

в храме Христа Спасителя

Гюльчатай, 
открой 
личико!

Четвертая «pussy» - 
звезда оппозиции 

Вера Кичанова?

ПАТРИАРХ Кирилл в ми-
нувшую субботу впервые 
высказался о выходке ли-
берально настроенных де-
виц из группы «Pussy Riot», 
которые устроили глумли-
вые пляски в храме Христа 
Спасителя. Как известно, 
три девушки сейчас под 
стражей, остальных ищут.

«КАЖДОГО верующего че-
ловека случившееся не мо-
жет не уязвлять, - сказал Ки-
рилл. - А потому призываю 
вас усилить молитвы о стра-
не и о народе нашем, ибо нет 
у нас будущего, если перед 

святынями великими мы на-
чинаем глумиться и если это 
глумление кому-то ложится 
на душу как некая доблесть, 
как некое правильное выра-
жение политического про-
теста, как некое уместное 
действие или как безобидная 
шутка».

«Появляются люди, которые 
оправдывают это кощунство, 
минимизируют его, стара-
ются представить как некую 
забавную шутку, и печально, 
и горечью сердце мое разры-
вается, что среди этих людей 
есть те, кто называет себя 
православными», - добавил 
патриарх.

Алексей 
НИКОЛАЕВ

20-ЛЕТНЯЯ студентка 
журфака МГУ Вера Кича-
нова - настоящая звезда 
либеральной оппозиции. 
Это она закатила скандал 
во время визита в Универ-
ситет Дмитрия Медведева, 
это она прокричала с три-
буны на Болотной площа-
ди, что «мечтает об «оран-
жевой» революции». Это 
ее избрали муниципаль-
ным депутатом в Южном 
Тушине, о чем с радостью 
сообщили все либераль-
ные СМИ, и это ее теперь 
интернет-пользователи 
за подозрили в причастно-
сти к скандальной выходке 
«Pussy Riot».

ВСЮ минувшую неделю 
Кичанова оправдывалась, 
уверяя общественность, что 
в акции в храме Христа Спа-
сителя не участвовала. Дела-
ла она это настолько активно, 
что у стороннего наблюда-
теля могло возникнуть не-
доумение: если девушка не 
виновата, что же она так раз-
волновалась?

- Даже не знаю, зачем кому-
то понадобилось меня очер-

нять! Я в акции не участвова-
ла! - заявила юная оппозици-
онерка «Смене».

Между тем в социальной 
сети обнаружены фотогра-
фии, на которых Вера Кича-
нова запечатлена вместе с 
другими участницами «Pussy 
Riot». Отношения у них явно 
дружеские. А на одном из 
снимков девушка красуется 
в шапке-балаклаве, очень по-
хожей на те, что были на дру-
гих активистках. К тому же в 
словах Кичановой сквозит не-
нависть к церкви.

- Я сама неверующая, но 
веру других людей уважаю. 
Но вот почему представители 
РПЦ выступают на митингах 
в поддержку Путина? - спро-
сила нас девушка (Когда же 
такое было? - «Смена».) - Я 
подробно не изучала этот во-
прос, но на лентах информ-
агентств периодически мель-
кают сообщения, которые вы-
зывают возмущение: напри-
мер, не так давно Всеволод 
Чаплин предложил послать 
интернет-хомячков в дей-
ствующую армию.

Будем надеяться, что след-
ствие проверит распростра-
ненную в Сети информацию 
о возможной причастности 
Веры Кичановой к акту ванда-
лизма.

Юлия ФРОЛОВА

ДОСЛОВНО

ГАЙД-ПАРК

Виталий МИЛОНОВ, 
депутат Законодательного собрания Санкт-Петербурга:

«Их замучает совесть»
- АКТИВИСТКИ этой группы совершили 

наглое, циничное деяние, полностью от-
давая себе отчет в собственных действи-
ях. Они оскорбили миллионы верующих.

И все же я уверен: в тюрьму их сажать не 
нужно, им надо дать условный срок. Са-
мое страшное наказание для них - обще-
ственная огласка. Необходимо везде по-
казывать их фотографии, на которых они 
бы «красовались» не в натянутых на голо-
ву грязных трусах, а с открытыми лицами. 
Пусть их все узнают, показывают пальцем 
- вот эти позволили себе такой наглый акт. 
И пусть их замучает совесть. Если же эти 
активистки окажутся за решеткой, то они 
обретут ореол мучениц - это лишнее.

Лично я считаю, что арестованные ху-
лиганки были марионетками в руках тех, 

кто решил нанести удар по Русской пра-
вославной церкви. Эти силы организуют 
марши, митинги несогласных. И сейчас 
они решили ударить по самому святому, 
что есть у русских людей, - Церкви. Они 
попытались поставить ее в неудобное по-
ложение. Ведь если государство отпуска-
ет хулиганок на свободу - оно показывает 
всем, что у нас наступили либеральные 
времена. И теперь все можно, в том чис-
ле и то, что совершили эти мерзавки. Если 
их жестко наказать - вся «либералистич-
ная» общественность начнет кудахтать на 
международных форумах, что в России 
тоталитарная система, а Русская церковь 
кровожадная. Однако Церковь не решает 
за государство. Поэтому поставить ее в 
патовое положение не получится.

Евгений АБУЗЯРОВ, 
ведущий телеканала 100ТВ:

«Их должен судить 
беспристрастный суд»

- Я УВЕРЕН, что этих дам накажет Бог. 
Что касается земного наказания, то их 
нужно привлечь к ответственности, уста-
новленной российскими законами. По-
другому быть не может. И оказывать вли-
яние на правосудие не должны ни обще-
ственность, ни Русская православная 
церковь.

Мне кажется, что, если следовать букве 
закона, в отношении дам избрана слиш-
ком суровая мера пресечения. Не считаю, 
что они должны находиться за решеткой 
до суда.

В то же время необходимо исследовать 
ряд предпосылок, которые привели к этой 
акции. Я считаю, что отчасти ответствен-

ность лежит и на самом государстве. Ну 
как можно было давать государственную 
премию арт-группе «Война» за фаллос на 
Литейном мосту - нелицеприятную и не 
красящую наше общество акцию?

Кроме того, меня удивляет поведение 
журналистов, которые знали о готовящей-
ся акции, но не сообщили о ней в право-
охранительные органы. В следующий раз, 
когда им позвонят и сообщат, что пре-
ступник готовится изнасиловать в детском 
доме десять детей, они тоже побегут туда 
с фотоаппаратом и телекамерой за «хоро-
шей картинкой»? Считаю, что на репорте-
рах также лежит моральная ответствен-
ность за эту акцию.

ОБЩЕСТВЕННОСТЬ 
продолжает спо-
рить, какого нака-
зания заслуживают 
участницы хулиган-
ской выходки в хра-
ме Христа Спасите-
ля. «Смена» предо-
ставляет трибуну 
известным людям с 
различными точка-
ми зрения.

Активисток 
«Pussy Riot» 

Бог накажет?

Александр ДУГИН, 
философ, политолог, профессор социологического 
факультета МГУ им. Ломоносова:

«Нужно подвергнуть 
их остракизму»

- ЗА ПОДОБНОЕ богохульство, оскорб-
ление чувств верующих, провокацию меж-
религиозной розни и плевок в лицо рос-
сийскому народу и нашей традиции людей 
подвергают остракизму.

Это древнегреческое слово означает 
изгнание гражданина из государства. В 
разных обществах были разные способы 
сделать это: провинившегося сажали на 
козлов и отправляли в пустыню, наносили 
на тело какой-то позорный знак... С акти-
вистками этой группы надо поступить так 
же - необходимо найти способ подверг-

нуть их общественному остракизму. Они 
должны стать концептуально неприемле-
мыми в нашем обществе.

Я затрудняюсь с юридической квалифи-
кацией их деяния, но все-таки надеюсь, 
что правоохранительные органы дадут 
ему адекватную оценку. Также очень важ-
но, чтобы были найдены не только испол-
нители, но и заказчики этой акции. Уве-
рен, что и за группой «Война», и за «Pussy 
Riot» стоят достаточно серьезные люди. 
Девушки вряд ли самостоятельно все это 
организовывали.

Подготовила
Ольга РЯБИНИНА
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В ПОИСКАХ 
КОМПРОМИССА

В МИНУВШИЕ выходные 
в Москве и Петербурге 
вновь прошли митинги оп-
позиции «За честные вы-
боры». В столице собра-
лось около ста человек. 
В Питере - около тысячи. 
Под радужными знаме-
нами «секс-меньшинств» 
и флагами партии «Ябло-
ко» они про шли от станции 
метро «Горьковская» до 
Марсова поля. Потопта-
лись, повыступали и разо-
шлись. Массовый протест 
не получился. Но власти не 
стоит обольщаться. «Оран-
жисты», потерпевшие фи-
аско, не намерены сда-
ваться. В стране фактиче-
ски сформировались два 
лагеря, один из которых 
поддерживает нынешнюю 
власть (а это большин-
ство, пусть и молчаливое), 
а второй (крикливое мень-
шинство - так называе-
мый «креативный класс») 
резко ее критикует. На 
минувшей неделе агент-
ство «БалтИнфо» собрало в 
своем пресс-центре пред-
ставителей обеих сторон 
в попытке наладить между 
ними диалог. К сожалению, 
из этого почти ничего не 
получилось.

Обиделись на 
«бандерлогов»
Совсем скоро, 7 мая, в 

России состоится инаугура-
ция избранного президента 
Владимира Путина. Предвы-
борные баталии позади - ка-
залось бы, самое время по-
говорить о будущем страны. 
Однако представители оппо-
зиции, словно упрямые дети, 
продолжают высказывать 
свои обиды, накопившиеся к 
национальному лидеру за по-
следние месяцы.

- Я всегда была склонна к 
диалогу, - с самого начала 
заявила писатель Елена Чи-
жова, возглавляющая уль-

тралиберальную обществен-
ную организацию - санкт-
петербургский ПЕН-клуб - и 
одновременно являющаяся 
активным участником оппо-
зиционных митингов. - Но 
этот диалог должен быть вза-
имно уважительным. Однако 
то, что продемонстрировала 
власть в лице Владимира Пу-
тина, который назвал своих 
соотечественников бандер-
логами и, глядя на них, пред-
ставлял использованные пре-
зервативы, - это выходит за 

рамки политического диалога 
и приличий. Поэтому есте-
ственна и обратная реакция…

О бандерлогах Владимир 
Путин упомянул во время 
прямой линии с народом еще 
в прошлом году - в декабре 
2011-го. С тех пор на самого 
кандидата на высший пост в 
стране было вылито столько 
ушатов грязи и сказано столь-
ко бранных слов, что только 
диву даешься: это оппозиция 
в России такая злопамятная 
или власть такая добрая?

- «Бандерлоги» - это еще 
очень культурное литератур-
ное выражение, - париро-
вал Виктор Шеренко, пред-
ставитель консервативной 
общественной организации 
«Профсоюз граждан России». 
- Я лично не могу назвать оп-
позицией тех, кто выпадает 
из правового поля. Это не оп-
позиция, а ниспровергатели 
государства…

Собственно, с самого на-
чала представители двух 
лагерей не смогли догово-
риться о том, что считается 
приличным, а что - выходит 
за рамки приличий. Поэтому, 
когда дискуссия перешла к 
более серьезным вопросам 
- митингам протеста и их воз-
можным альтернативам, - об-
становка стала накаляться. 
Присутствующие в зале пред-
ставители ультралиберально-
го движения «Солидарность» 
вставали со своих мест и до-
вольно агрессивно предлага-
ли «вернуть в правовое поле» 
российскую власть.

- А я уже несколько месяцев 
не могу возбудить уголовное 
дело по поводу фальсифика-
ции выборов! - кричал один 
из них.

- А меня забрала полиция во 
время проведения одиночно-

го пикета, когда я читал вслух 
Конституцию! - возмущался 
другой (в соответствии с за-
конодательством участник 
одиночного пикета не должен 
произносить никаких речей).

«У митингов 
низкий КПД»

Усилиями еще одного из 
участников «круглого стола», 
председателя совета Санкт-
Петербургской ассоциации 
малого бизнеса в сфере по-
требительского рынка Алек-
сея Третьякова, удалось вер-
нуться к более актуальной 
теме - есть ли будущее у про-
тестного движения? Активный 
член КПРФ, он огорошил при-
сутствующих неожиданным 
признанием, что в митингах 
особого смысла не видит.

- Считаю их КПД достаточ-
но низким, - признался Алек-
сей Третьяков. - Я участвовал 
в митинге на Конюшенной 
площади. И должен сказать: 
когда все пришедшие на пло-
щадь люди превращаются в 
массовку, наблюдающую за 
дракой «гея» с национали-
стом, - это не моя война и не 
мои интересы.

Свою задачу Третьяков ви-
дит в том, чтобы бороться со 
сложившимся в России бур-
жуазно-олигархическим ка-
питализмом. Он уверен, что 
лучшая альтернатива улице 
- агитационно-пропагандист-
ская работа. До народа член 
КПРФ считает нужным доне-
сти простую мысль о том, что 
президент - не сакральная 
величина, а выразитель ин-
тересов определенного слоя 
общества.

Алексей Третьяков в оппо-

зиционном лагере оказался 
одиночкой: несогласные ли-
бералы продолжали настаи-
вать на том, что воздейство-
вать на власть можно только 
с помощью митингов. А как 
иначе, если лидеры «оранжи-
стов» готовят на 6 мая гран-
диозный спектакль под на-
званием «Марш миллионов»? 
То, что диалог сторонников и 
противников власти не полу-
чится, окончательно стало 
понятно после выступления 
Всеволода Нелаева, члена 
политсовета петербургского 
отделения движения «Соли-
дарность».

- А с кем нам диалог-то ве-
сти? - c вызовом заявил он 
присутствующим. - С невы-
бранной властью? Мы ее счи-
таем нелегитимной!

Будучи членом движения 
«За честные выборы», Нела-
ев снова вернулся к «старой 
песне о главном» - якобы 
имевшим место фальсифика-
циям во время выборов. По-
хоже,  ему невдомек, что тема 
эта уже никому не интересна, 
кроме узкой группки рево-
люционеров-демократов… 
Осмелюсь предположить, что 
если 6 мая оппозиционеры 
снова выйдут на улицу с ло-
зунгом «За честные выборы», 
им не то что сотни или десят-
ки тысяч сторонников - даже 
пару тысяч собрать не удаст-
ся…

Сохранить 
народ 

и государство

В роли миротворца на ме-
роприятии в «БалтИнфо» вы-
ступил профессор кафедры 
политической психологии 
СПбГУ Андрей Вассоевич.

- У меня есть личные вос-
поминания не о телевизион-
ном, а о живом Владимире 
Путине, - рассказал он. - Я 
хорошо помню, как общался с 
ним в приемной председате-
ля Ленсовета в начале 1990-х. 
Я тогда и помыслить не мог, 
что передо мной - будущий 
гарант Конституции. Хотя и 
запомнил его как приятного 
в общении человека. Самый 
главный талант Владимира 
Путина как раз и заключается 
в том, что он человек, которо-
го постоянно недооценивают. 
Это очень важное стратегиче-
ское преимущество…

Под конец профессор пред-
ложил присутствующим объ-
единиться вокруг трех «нет». 
Первое: нельзя уничтожать 
культурно-историческое на-
следие народа. Второе: нель-
зя допустить, чтобы россий-
ский народ вымирал. Третье: 
нельзя разбазаривать терри-
тории Российского государ-
ства. Однозначно поддер-
жал это предложение только 
Алексей Третьяков - комму-
нистам близка державно-па-
триотическая риторика.

- Я не против этих пунктов, 
но вместе они означают некую 
охранительскую платформу, - 
с недоверием встретила ска-
занное Елена Чижова.

Понятия «народ» и его «на-
следие» и предложение «не 
торговать Родиной» либера-
лы почему-то всегда встреча-
ют настороженно. Хотя, каза-
лось бы, разве можно что-то 
возразить против этих трех 
пунктов?

Юлия ФРОЛОВА
Фото Интерпресс

Оппозиционеры не могут самоидентифицироваться

«Секс-меньшинства» под радужными флагами составляют 
все большую часть участников оппозиционных митингов

Оппозиция бежит 
от диалога. 

На улицу
Почему революционеры не хотят 
договариваться с охранителями?
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Баню строят - щепки летят?
На Петроградской стороне под угрозой разрушения оказался целый дом

Невский подвергается 
атакам вандалов

На главном проспекте города десятки зданий изуродованы граффити

НА МЕСТЕ снесенных 
Пушкарских бань на Боль-
шой Пушкарской, 22, 
возобновилась стройка. 
Бизнес-центр «Сенатор» 
со встроенной помывочной 
на 100 мест планируется 
сдать к 1 января 2013 года. 
Однако обитателей окрест-
ных домов такая перспек-
тива не радует. Всю минув-
шую неделю они обрывали 
телефоны нашей редак-
ции. «Наш дом просто рух-
нет!» - утверждали жильцы.

В ЗОНЕ строительства ока-
зались обитатели дома № 31 
по Большому проспекту Пе-

троградской стороны - точ-
нее, его трех флигелей. Тре-
щины величиной больше де-

сяти сантиметров стали появ-
ляться в его стенах еще в 2008 
году, когда здесь началось 
бурение скважин. Строители 
приступили к усилению фун-
дамента дома, но это только 
усугубило ситуацию. Трещин 
становилось все больше, а их 
размер постоянно увеличи-
вался...

К большой радости жиль-
цов, из-за финансового кри-
зиса стройка остановилась. 
Но в феврале 2012 года 
возоб новилась, причем по 
проекту, утвержденному еще 
в 2008 году. Кстати, архитек-
турная концепция будущего 
здания встретила резкое не-
приятие градозащитников. 
Ведь сохранившуюся тонкую 
стеночку исторического зда-
ния из красного кирпича пла-
нируется «вписать» в оправу 
из стекла и бетона - налицо 
очевидный диссонанс. Есть 

серьезные опасения, что в 
Петербурге в скором времени 
может появиться очередной 
градостроительный монстр, 
абсолютно не вписывающий-
ся в окружающую застройку. 
Однако КГИОП еще в 2008 
году дал разрешение на пра-
во выполнения работ - «ре-
ставрацию, приспособление 
(реконструкцию) нежилого 
здания под бизнес-центр со 
встроенной баней». 

- Да какая же это рекон-
струкция, когда речь идет о 
новом строительстве! - воз-
мущается жительница дома 
№ 31 по Большому проспек-
ту Наталья Скворцова. - Мы 
были бы только рады, если 
бы строители восстановили 
баню в прежних границах. Но 
ведь нет - новое здание го-
раздо выше прежнего и зай-
мет большую площадь. Мно-
гих из нас оно лишит солнеч-
ного света. 

На кухне Натальи Скворцо-
вой огромная трещина по-
явилась несколько лет назад. 
«У меня теперь естественное 
проветривание», - горько шу-
тит она. На подоконник жен-
щина больше не ставит ком-
натные растения - зимой они 
гибнут от холода.

У соседей Натальи Сквор-
цовой ситуация еще хуже: ги-
гантская трещина идет вдоль 
всего потолка на кухне. Оби-
татели коммуналки опасают-
ся, что рано или поздно он 
просто рухнет на их головы.

- Сколько комиссий нас по-
сетило, сколько обещаний 
нам давали, и все без толку, 
- пожаловалась «Смене» пен-
сионерка Галина Сергеевна. 
- Вот смотрите, после возоб-
новления стройки штукатурка 
сыплется прямо на наши го-
ловы... Что же будет дальше?

Ольга РЯБИНИНА
Фото Святослава АКИМОВА

ЗНАТОКИ истории Пе-
тербурга отметили на днях 
знаменательную дату - 
100-летие со дня выдачи 
разрешения на установку 
первой в городе световой 
рекламы. Она появилась на 
крыше дома № 23 по Нев-
скому проспекту. Сейчас 
на главной магистрали Пе-
тербурга рекламные огни 
загораются каждый вечер. 
Власти уделяют внешнему 
виду Невского проспекта 
повышенное внимание, од-
нако он еще, конечно, весь-
ма далек от совершенства.

ПЕТЕРБУРГСКИЙ историк-
краевед Сергей Лебедев - 
один из главных исследова-
телей Невского проспекта. 
Он много сделал для того, 
чтобы сделать центр города 
еще интереснее. Например, 
инициировал установку не-
скольких необычных памят-
ников - Коту Елисею и Кошке 
Василисе на Малой Садовой 
улице, а также памятника 
Фотографу на той же улице. 
В последнее время Лебедев 
бьет тревогу - облик Нев-
ского на глазах ухудшается 
из-за атак вандалов.

- Граффити портят облик 
и фасады домов не только в 
спальных районах Петербур-

га - теперь эта напасть до-
катилась до исторического 
центра, - констатирует Сер-
гей Борисович. - Взгляните на 
дом 29 по Невскому - кстати, 
самый узкий дом на всем про-
спекте. Он исписан огромны-
ми цветными буквами! Такие 
же художества можно обнару-
жить на Невском, 48, 52, 72... 
Почему же никто об этом не 
говорит? Куда смотрит адми-
нистрация района?

Лебедев считает, что в го-
роде практически не ведется 
борьба с уродливыми граф-
фити. Для начала он пред-
лагает запретить продавать 
баллончики с краской. Кроме 
того, вредными историк также 

считает различные «фестива-
ли граффити» - ведь после 
участия в них у многих мало-
летних хулиганов появляется 
ошибочное представление о 
том, что они занимаются вы-
соким искусством.

- Иногда мне кажется, что 
эти художества очень выгод-
ны реставраторам фасадов, 
- предполагает историк-крае-
вед. - Чем больше зданий бу-
дет испорчено, тем больше 
заработают фасадчики... Мо-
жет, все-таки лучше заняться 
профилактикой вандализма, 
чем тратить миллионы бюд-
жетных рублей на восстанов-
ление зданий?

Критикует Лебедев и гра-

нитные скамейки, в изобилии 
появившиеся на пешеходных 
улицах, примыкающих к Нев-
скому.

- Диву даешься! Кто же их 
проектировал? - возмущает-
ся Лебедев. - На них ведь ни-
кто не сидит: холодно даже 
летом!

В итоге отдохнуть на Нев-
ском и прилегающих к нему 
улицах практически негде. На 
Малой Конюшенной, к приме-
ру, лавочки не могут поставить 
уже 15 лет. А те гранитные по-
стаменты, что установили на 
набережной канала Грибо-
едова, назвать скамейками 
можно с большой натяжкой...

Юлия ФРОЛОВА

КАРАУЛ!

Общество 
с ограниченной 
ответственностьюАВИАЛЬТАСпонсор рубрики
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СКАНДАЛЬНЫЙ 
ПРОЕКТ

Куски штукатурки падают на головы жильцов

Рухнет - не рухнет?

Стройка только началась, а окрестные дома уже трещат по швам
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НАШ земляк космонавт 

Андрей Борисенко в Пе-
тербург сейчас заглядыва-
ет редко - очень уж много 
работы в подмосковном 
Звездном городке! Тем 
более что только прошлой 
осенью Андрей вернулся 
из своей первой полуго-
довой экспедиции на МКС. 
Однако он с удовольстви-
ем согласился приехать на 
Общероссийскую научно-
техническую конференцию 
«Молодежь. Техника. Кос-
мос», которая традицион-
но проходит в его родном 
вузе - БГТУ «Военмех». Как 
известно, именно из этого 
вуза вышло большинство 
петербургских покорите-
лей звездных просторов, 
в числе которых Георгий 
Гречко и Сергей Крикалев. 
Конечно, со времен их вы-
пуска многое изменилось 
- перестройка, провал в 
космической промышлен-
ности и нынешнее болез-
ненное восстановление. 
Однако, как показала кон-
ференция, сейчас моло-
дые ребята снова мечтают 
стать космонавтами, хотят 
совершить заметный про-
рыв.

Когда 
обстоятельства 

от тебя 
не зависят

Естественно, к Андрею Бо-
рисенко у студентов возник-
ло множество самых разных 
вопросов. От сугубо техниче-
ских до шутливых. Например, 
какая самая главная кнопка на 
космическом корабле?

- Стоп-крана на «Союзе», 
конечно, нет, - посмеялся Ан-
дрей. - А самое главное - это 
не кнопка. Это парашют в спу-
скаемом аппарате…

Но больше всего ребята 
расспрашивали о том, как 
проходит отбор в отряд кос-
монавтов, о требованиях, ко-
торые предъявляют к претен-
дентам. И здесь Борисенко 
честно предупредил: трудить-
ся придется долго и упорно, 
а гарантий никто никаких не 

даст. Тяжело попасть в отряд 
космонавтов, но еще тяже-
лее там удержаться! И дело 
не только в изматывающих 
испытаниях и тренировках, 
которые требуют полной фи-
зической и моральной отдачи.

- Наша профессия имеет 
такую особенность - в любой 
момент ты можешь слететь 
с подготовки к полету либо 
с профессии вообще по не 
зависящим от тебя обстоя-
тельствам, - рассказал кос-
монавт. - Например, во время 
подготовки мы сдаем экза-
мен по выживанию в трудной 
местности. Конечно, группа 
старается обеспечить тебе 
определенный уровень бе-
зопасности: проверяет мест-
ность на наличие змеиных 
нор и прочей гадости, но, с 

другой стороны, в пустыне, в 
тайге обитают насекомые, ко-
торые являются переносчика-
ми очень серьезных, опасных 
заболеваний. И если тебя 
укусил, например, энцефа-
литный клещ, ты однозначно 
покидаешь свою профессию 
навсегда! На испытаниях, 
помню, у нас людей кусали 
клещи, к счастью, они не были 
энцефалитными.

Разрешается 
только 

побледнеть!

Помимо этого, многие про-
верочные и тренировочные 
процедуры в подготовке кос-

монавтов сами по себе явля-
ются крайне неприятными. 
Андрей признался, что боль-
ше всего космонавты не лю-
бят так называемое «кресло 
Кука».

- Ты садишься в кресло, на 
тебя надевают пояс с датчи-
ками, чтобы снимать электро-
кардиограмму, а потом на-
чинают вращать вокруг оси в 
этом кресле с огромной ско-
ростью! - объясняет он. - При 
этом тебе в соответствии с 
заданием нужно еще откло-
нять голову вперед-назад или 
вправо-влево. В этом состоя-
нии человек должен продер-
жаться 10 минут, и для успеш-
ного прохождения испытания 
ему разрешается, строго 
говоря, только побледнеть. 
Никакие другие проявления 
(тошнота, падение давления) 
недопустимы! Это сразу же - 
незачет. Еще одно «любимое» 
испытание - выживание в ле-
систо-болотистой местности 
в зимний период. Тут уж кому 
как повезет. На улице в этот 
момент бывает и минус пять 
градусов, и минус двадцать 
пять! В зимнем лесу экипаж 
должен прожить в течение 
двух суток, строя укрытия и 
используя то, что есть в но-
симом аварийном запасе. 
Таким образом, двое суток 
мы не спим, и прекратить 
этот тест никак нельзя. Прой-
ти его тоже нужно с высокой 
оценкой, естественно без се-
рьезных последствий для ор-
ганизма (никаких простуд!), 
- иначе незачет. Еще есть ис-
пытание на внимательность и 
выносливость в сурдокамере. 
В ней ты проводишь в режиме 
непрерывной деятельности 
60 часов. Спать нельзя, да и 
свободного времени практи-
чески нет, потому что ты по-
стоянно должен выполнять 

ряд операций. Причем выпол-
нять четко, без ошибок…

И все же было видно, что 
трудности, о которых рас-
сказал Андрей Борисенко, 
студентов не испугали. Уже 
после лекции в аудитории 
многие подходили к нему и 
задавали дополнительные 
вопросы. Интересно, что про 
зарплаты космонавтов (кста-
ти, отнюдь не космические!) 
никто из студентов не за-
икнулся. Потому что знают - 
идут не за большими деньга-
ми, а за мечтой.

Без пилотов 
не обойтись

Сейчас нашей космонавти-
ке очень нужны такие увле-
ченные и при этом отлично 
подготовленные люди. Не-
удачные запуски спутников 
и других космических аппа-
ратов показывают, насколько 
серьезная в отрасли нехватка 
квалифицированных кадров! 
К счастью, пока обходимся 
без человеческих жертв. Мы 
поинтересовались у Андрея 
Борисенко, могут ли ЧП кос-
нуться и пилотируемой кос-
монавтики.

- Думаю, уровень контроля 
в промышленности, которая 
связана именно с пилотами, 
все-таки повыше, - отметил 
космонавт. - Хотя нештатные 
ситуации происходят и у нас. 
Например, недавно была до-
пущена ошибка при испыта-
нии спускаемого аппарата. 
Нарушение технологии при-
вело к выходу из строя спу-
скаемого аппарата и к необ-
ходимости изготовить новый. 
Поэтому у нас следующий ко-
рабль к космической станции 
улетит не 30 марта, а только в 
конце апреля…

Поговорили мы и о других 
угрозах для отрасли. Так, не-
которые специалисты уже 
всерьез говорят о том, что 
пилотируемая космонавтика 
- слишком дорогое удоволь-
ствие. Мол, нужно сократить 
программы с пребыванием 
космонавтов на МКС до ми-
нимума и направить день-
ги на развитие беспилотных 
проектов. Однако, по мнению 
Андрея Борисенко, такая эко-
номия может стоить нам еще 
дороже!

- Не надо противопостав-
лять одну отрасль космонав-
тики другой! - уверен он. - Это 
все равно что рассуждать о 
том, какая рука нужнее - пра-
вая или левая. Есть задачи, 
которые лучше всего решать 
автоматической космонавти-
кой, а есть те, где не обойтись 
только беспилотными сред-
ствами. Но в любом случае 
отсутствие оператора навер-
ху резко снижает надежность 
работы любого космическо-
го аппарата! Да, аппарат, 
где предусмотрена работа 
космонавта, дороже за счет 
того, что необходима систе-
ма обеспечения жизнедея-
тельности человека. Но если 
выходит из строя автомати-
ческий аппарат, то спасти 
его практически нереально! 
Отсутствие оператора не по-
зволяет быстро и гибко пере-
настроить заранее заданную 
программу. А перенастроить 
аппарат с Земли будет либо 
неимоверно дорого, либо 
очень долго, либо, что веро-
ятнее всего, невозможно!

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

Студентов «Военмеха» трудности, о которых рассказал космонавт, не испугали

ВСТРЕЧА 
С КУМИРОМ

Стоп-крана 
на «Союзе» нет

Андрей Борисенко рассказал студентам 
о том, чего боятся космонавты

Хотите стать космонавтами? Сумейте выжить зимой в лесу!



ТРИ месяца назад у Тро-
ицкого собора открылся 
ресторан. Еще во время его 
создания жильцы дома вы-
ражали обеспокоенность 
предстоящим соседством. 
Они опасались шума и 
гари. Действительность 
превзошла самые худшие 
ожидания.

- КОГДА оборудование для 
ресторана начали устанавли-
вать в нашем дворе-колодце, 
мы заволновались, - расска-
зывает Людмила Литвинюк, 
живущая бок о бок с заведе-
нием общепита. - Однако нас 
успокоили, объяснили, что 
владелец ресторана - амери-
канец и все будет устроено по 
последнему слову мировой 
техники: ни звука, ни пылин-
ки. Когда же мы увидели на 
стенах приделанные четыре 
компрессора и воздухоза-
борник, то просто диву да-
лись, на какой помойке нашли 
детали этого оборудования и 
кто решился его вообще со-
бирать?

В общем, взвыла эта «миро-
вая техника» так, что взвыли и 
люди. Гул доносится до Фон-

танки. Гарь и запах пережа-
ренного чеснока проникают 
даже сквозь стеклопакеты.

На коллективные и индиви-
дуальные жалобы все инстан-
ции отвечают формально. 
Роспотребнадзор зафикси-
ровал, что гудение техники 
превышает максимально до-
пустимые для жилых помеще-
ний нормы почти в два раза. 
Зафиксировал и забыл. Го-
родское жилищное агентство 
проявило сочувствие и обви-
нило во всем жилкомсервис. 
Администрация района шлет 
жильцам письма.

Как рассказали нам обита-
тели злополучного дома, по-
следнее из таких писем они 
получили 20 марта. В нем за-
меститель главы администра-
ции Адмиралтейского района 
Владислав Жуков просит ди-
ректора Жилищного агент-
ства района проверить, под 
какие цели предоставлены 

нежилые помещения по дан-
ному адресу. Неужели же, по 
мысли чиновника, копия по-
добного обращения успокоит 
измученных людей?

Пока идет подобная беско-
нечная переписка, ресторан 
чувствует себя замечательно. 
Недавно украсился по пери-
метру красными фонариками. 
Так как мемориальная доска, 
установленная в память о 
Сергее Прокофьеве, немного 
мешала освещению вывески, 
то в верхней правой ее части 
аккуратненько расположили 
плафончик. Он алым цветом 
заливает изображение гени-
ального композитора. Уди-
вительно, как доску вовсе не 
разбили на куски. Никто бы, 
наверное, и не заметил: от-
ветственным лицам, похоже, 
недосуг выйти и взглянуть, что 
происходит в трехстах метрах 
от здания администрации Ад-
миралтейского района.
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Одних учим, 

других мучим
Перед жилым домом 

продолжают действовать курсы 
для автолюбителей

НА УГЛУ 3-й Советской и 
Дегтярной улиц когда-то 
была детская хоккейная 
площадка, затем ее пере-
оборудовали в баскетболь-
ную. Если кто-то из живу-
щих поблизости сетовал на 
стук шайбы или мяча, то те-
перь его голос не слышен: 
здесь ревут автомобили.

НАСКОЛЬКО опасно сосед-
ство курсов автовождения 
для здоровья проживающих 
в соседних домах, вероятно, 

и не подозревают в Жилищ-
ном агентстве Центрального 
района.

- Несмотря на публикацию 
в «Смене», машины продол-
жают газовать, - заявил наше-
му корреспонденту Дмитрий 
Богданов, чьи окна выходят 
прямо на площадку для «рал-
ли».

Возможно, санитарно-ги-
гиенические службы района 
все-таки наложат вето на по-
добное нарушение и вернут 
детям спортивную площадку? 
Тем более что из-за закрытия 
на реконструкцию сада им. 
Чернышевского ребятишкам 
из ближайших кварталов сей-
час и вовсе негде гулять.

Подготовлено по материалам Общественной приемной Балтийской медиа-группы

(197022, СПб, Каменноостровский пр., 67. Тел. 327-52-74, электронный адрес: op@baltmg.ru)

Общественная приемная БМГ: 
работа продолжается

БОЛЬШЕ ста петербуржцев обра-
тились за одну только прошедшую 
неделю в Общественную приемную 
Балтийской медиа-группы. Боль-
шинство жалоб - о несоблюдении 
санитарных норм и правил. Гудя-
щее оборудование ресторанов, 
расположенных в жилых домах, 
стоянки автомобилей под окнами, 

застройка скверов и садов - все это 
делает жизнь людей некомфорт-
ной. Петербуржцы видят корень зла 
не во владельцах ресторанов, авто-
мобилей и строительных фирм, а 
в нерасторопности ответственных 
лиц, которые призваны контро-
лировать ситуацию на подведом-
ственной им территории.

Славное имя - 
до фонаря

На доме № 1 по Измайловскому проспекту 
мемориальная доска, установленная 

в память о композиторе Сергее Прокофьеве, 
помешала рекламе заведения общепита

БЕСПОКОЙНОЕ 
СОСЕДСТВО

Микрофон включен!
На Каменноостровском, 67, петербуржцы 

по-прежнему могут рассказать 
о своих проблемах всему городу

Вентиляция гудит на весь дом

КОЩУНСТВО

У жилых домов работает... автодром!

С УСПЕХОМ продолжает 
действовать проект Бал-
тийской медиа-группы 
«Открытый микрофон». 
Горожане приходят на Ка-
менноостровский, 67, и 
рассказывают в камеру о 
наболевшем, а журнали-
сты газет, радио и телеви-
дения Балтийской медиа-
группы проводят затем 
расследования по изло-
женным фактам.

НЕДАВНО в «Открытом 
микрофоне» прозвучали две 
новости из Калининского 
района. Представительни-
ца группы жителей микро-
района Полюстрово Анна 
Яковлева сначала выразила 
признательность за помощь 
корреспондентов медиа-
группы, которые всегда опе-
ративно реагируют на сиг-
налы о неблагополучии. А 

затем поделилась тревогой 
по поводу программы рено-
вации жилищного фонда. По 
ее словам, 43-й квартал, в 
котором ранее вместо парка 
из 750 деревьев появились 
два высотных дома, пред-
полагается и далее под-
вергнуть уплотнительной 
застройке. Сегодня Обще-
ственная приемная БМГ уже 
проверяет эту информацию.

А вот вторая весть из Ка-
лининского района - прият-
ная. Елена Николаевна, мать 
одного из учеников школы 
№ 139, поблагодарила учи-
теля труда Андрея Михай-
ловича за то, что он замеча-
тельный педагог, умеющий 
раскрыть таланты ребенка.

Редактор Общественной 
приемной БМГ Мария Раз-
садина заверила «Смену», 
что сотрудники приемной 
приложат все усилия к тому, 
чтобы тревожных новостей 
становилось меньше, а ра-
достных - больше.

Материалы подготовила
Людмила АНДРЕЕВА

Фото Святослава АКИМОВА

ГЛАСНОСТЬПрокофьев 
может 
потесниться?
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Псевдомолочные реки 
и псевдоколбасные берега

Высокая цена, увы, не гарантирует, что продукт качественный

Пальмовое масло заталкивают 
в покупателей исподтишка

Пищевики хотят поставить государственный заслон 
фальшивым молочным продуктам

УЖ СКОЛЬКО раз нам го-
ворили, что экономия на 
продуктах питания - это 
экономия на здоровье! Вот 
и стараются многие поку-
патели найти что-нибудь 
более полезное и нату-
ральное, пусть и более 
дорогое. Однако далеко 
не всегда формула «доро-
гое = лучшее» работает, а 
в ряде случаев соотноше-
ние цена/качество может 
ужаснуть! «Смена» решила 
соотнести цены на неко-
торые продукты питания 
с результатами экспертиз 
Санкт-Петербургского цен-
тра контроля качества то-
варов (продукции), работ и 
услуг. Специалисты этого 
госучреждения в рамках 
мониторинга безопасно-
сти пищевой продукции 
регулярно делают закупки 
в магазинах Петербурга и 
исследуют образцы в сво-
ей лаборатории.

Соя, камедь и 
рис вместо мяса

Для нашего эксперимента 
мы выбрали колбасу и мо-
локо - как известно, эти про-
дукты традиционно являются 
одними из самых проблемных 
с точки зрения возможных 
фальсификаций и несоот-
ветствий. Чего там только не 
находят: от сои и пальмового 
масла до бумаги! Сразу ого-
воримся: мы не утверждаем, 
что продукция, о которой идет 

речь в этой статье, - некаче-
ственная. Мы говорим только 
о результатах исследования 
конкретных образцов этой 
продукции.

Вот, например, в образце 
«Колбасы вареной докторской 
«Шеф-повар» высшего сорта» 
обнаружили включения со-
евого белка и камеди. Да и 
влаги в образце было больше, 
чем предусмотрено требова-
ниями ГОСТа, а значит, такая 
колбаса будет быстрее пор-
титься. Также экземпляр, по 
заключению Центра контроля 
качества, не соответствовал 
нормам СанПиНа с точки зре-
ния микробиологических по-
казателей. В общем, сказка, 
а не колбаска! Между прочим, 
сейчас в одном из сетевых 
магазинов «Докторская» от 
«Шеф-повара» стоит совсем 
недешево - 469 рублей за ки-
лограмм. Надо сказать, это 
одна из самых высоких цен за 

вареную колбасу.
Примерно столько же про-

сят и за «Докторскую» выс-
шего сорта от производителя 
«МДБ». Однако в исследован-
ном экземпляре этой колбасы 
также были найдены камедь и 
соевый белок. Помимо этого, 
был обнаружен еще и фер-
ментированный рис!

Были у Центра контроля ка-
чества претензии по составу 
к образцам вареных колбас 
«Докторская» в/c от Мико-
яновского мясокомбината 
(около 349 руб. за кг), «Мо-
лочная премиум» от «Остан-
кино» (308 руб. за кг), «Диа-
бетическая» в/c от «Диетпро-
дукта» (примерно 300 руб. 
за кг), «Докторская» в/c от 
«Царицыно» (около 280 руб. 
за кг), «Докторская» в/c от Ве-
ликолукского мясокомбината 
(около 212 руб. за кг) и к дру-
гим.

В этой ситуации радует 

только то, что, по наблюде-
ниям сотрудников ЦКК, ка-
чество мясных продуктов, 
продаваемых в Петербурге, 
в последнее время все-таки 
улучшилось. Так, за три года 
по результатам лабораторных 
испытаний число образцов 
мясной продукции, не соот-
ветствующих требованиям 
нормативной документации, 
сократилось более чем в 1,5 
раза!

Белковый
«развод»

А вот в сфере молочной 
продукции, к сожалению, на-
блюдается обратная тенден-
ция. Например, в прошлом 
году были случаи, когда со-
держание белка в продук-
те было снижено в три раза! 
Ранее таких серьезных нару-
шений Санкт-Петербургский 
центр контроля качества не 
выявлял. Также в 2011 году 
увеличилось количество об-
разцов, где было больше вла-
ги, чем надо, а вот массовой 
доли жира, наоборот, мень-
ше, чем полагается. В общем, 
экономят некоторые произ-
водители - разводят молоко, 
«разводят», судя по всему, и 
нас с вами!

Например, в образце мо-
лока «Торжок Молочное цар-
ство», по заключению ЦКК, не 
хватало белка, зато присут-
ствовали жиры немолочного 
происхождения. В образцах 
2,5-процентного молока «До-
мик в деревне», 3,2-про-
центного «Летний день» и в 
некоторых других жирность 
не соответствовала заявлен-
ной. Молоко «Торжок» мы на 

петербургских прилавках не 
нашли, а вот другие пере-
численные торговые марки в 
полной мере присутствуют в 
магазинах (продается это мо-
локо в среднем по 40 рублей 
за литр). И надо сказать, это 
продукция достаточно ува-
жаемых и крупных молочных 
производителей. Выходит, 
что не только цена, но и про-
изводитель с хорошей репу-
тацией не всегда гарантирует 
высокое качество того или 
иного продукта? Вот и остает-
ся простым покупателям фак-
тически полагаться только на 
свой вкус и на удачу. Жаль, 
что дома экспертную лабора-
торию не заведешь!

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

От редакции. Еще раз 
подчеркиваем: данные, при-
веденные в статье, касаются 
конкретных образцов, а не 
всей аналогичной продукции 
данных предприятий-изгото-
вителей.

СОЮЗ пищевых пред-
приятий Санкт-Петербурга 
заявил на днях о поддерж-
ке позиции Минсельхоза 
России о необходимости 
усиления контроля за ис-
полнением Технического 
регламента на молоко и 
молочную продукцию.

- В ПРОШЛОМ году на фе-
деральном уровне был одо-
брен комплекс мер государ-
ственной поддержки молоч-

ной отрасли, направленный в 
том числе на стимулирование 
потребления отечественной 
молочной продукции, - гово-
рит вице-президент Союза 
пищевиков Петербурга Игорь 
Подлипенцев. - Ведь послед-
ние 20 лет уровень потре-
бления молока и молочной 
продукции в России падает, 
а по наполнению рациона 
питания, по составу белков, 
жиров и витаминов молоко и 
молочные продукты вне кон-
куренции. Поэтому мы все 
заинтересованы, чтобы мо-
локо покупали, а жизнеспо-

собность нашего населения 
росла. Однако все чаще на 
прилавках наших магазинов 
оказывается некачественная 
молочная продукция, потре-
бление которой не способ-
ствует ни популяризации мо-
лочных продуктов, ни укре-
плению здоровья нашего на-
селения.

Так, все чаще при изготов-
лении молочных продуктов 
- сыров, творога, творожных 
сырков - используются расти-
тельные жиры тропического 
происхождения - пальмовые 
или кокосовые. Кстати, имен-

но пальмовое масло стало 
причиной недавнего запрета 
импорта украинских сыров в 
Россию.

Согласно Техническому ре-
гламенту на молоко и молоч-
ную продукцию, о продукции, 
содержащей пальмовое мас-
ло или иной растительный 
жир, производитель должен 
сообщить потребителю, од-
нако на деле зачастую этого 
не происходит.

- Замещая молочные жиры 
растительными, отдельные 
производители не отобража-
ют соответствующую инфор-

мацию на упаковке готовой 
молочной продукции. Или 
обозначают эту информацию 
таким образом, что потреби-
телю сложно понять, что он 
покупает, - возмущается Под-
липенцев. - Причем в некото-
рых случаях названия отдель-
ных привычных продуктов 
сохраняются, а содержание 
их кардинально меняется. А 
ведь такие уловки могут на-
нести реальный вред здоро-
вью взрослого человека или 
ребенка!

Алексей 
НИКОЛАЕВ

СТОП-СИГНАЛ

Общество 
с ограниченной 
ответственностьюАВИАЛЬТАСпонсор рубрики
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ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЙ 
РЫНОК

Пейте молоко. Но будете ли здоровы?

ЗА 2011 ГОД в лаборатории 
Центра контроля качества в 
рамках программы по мони-
торингу качества и безопас-
ности пищевой продукции 
было исследовано 160 образ-
цов мясной продукции и 144 
образца молочной продук-
ции. Больше половины об-
разцов не соответствовали 
нормативной документации 
и данным маркировки о со-
ставе и содержании отдель-
ных компонентов!

ГОРЬКАЯ 
СТАТИСТИКА
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Благотворительный 

фонд «АдВита» («Ради 
жизни») с 2002 года по-
могает детям и взрос-
лым, больным раком, 
которые лечатся в боль-
ницах Санкт-Петербурга. 
У людей, которые обра-
щаются в фонд за помо-
щью, очень разные исто-
рии и обстоятельства, 
объединяет их только 
одно: страшная беда, об-
рушившаяся на близких, 
с которой они не могут 
справиться самостоя-
тельно, а государство 
или страховые компа-
нии не могут или не хотят 
оплатить им лечение.

Фонд «АдВита» - это 
команда быстрого реа-
гирования: рак не может 
ждать; чем быстрее на-
чать лечение, тем боль-
ше шансов вылечиться. У 
современной медицины 
очень много возможно-
стей справиться с этой 
грозной болезнью, толь-
ко зачастую на это нужны 
очень большие деньги.

Наша общая задача - 
сделать так, чтобы жизнь 
человека не зависела от 
того, есть у него сред-
ства на лечение или нет. 
Мы обращаемся ко всем 
неравнодушным людям: 
пожалуйста, помогите 
нашим детям выздоро-
веть! Без вашей помощи 
у них нет будущего.

СПАСИБО ВСЕМ, КТО ПОМОГАЕТ ДЕТЯМ ЖИТЬ

Уважаемые читатели «Смены»! Если вы хотите помочь Веронике 
Медниковой, Артему Карнишину и другим детям, больным раком, 
выберите тот способ помощи, который вам удобен:

 Зайти в любое отделение филиала «Петровский» ОАО «Банк «От-
крытие» (бывший банк «Петровский»), взять там заполненную кви-
танцию для пожертвования в фонд «АдВита» и вписать сумму по-
жертвования. Квитанции синего цвета, располагаются в специаль-
ных держателях; пожертвование займет несколько минут. Комиссия 
за перевод пожертвования не взимается.

 Передать наличные родителям пациента. Для этого свяжитесь с 
фондом «АдВита» по телефонам: 33-727-33 или 8-901-308-87-28 по 

рабочим дням с 10.00 до 18.00, и вам сообщат прямые контакты.

 Стать донором крови или костного мозга. Для этого позвоните по 
телефонам наших диспетчеров по донорству: 33-727-33 или 8-901-
3-0000-25 с 10.00 до 18.00 по рабочим дням.

 Стать волонтером фонда «АдВита». Для этого позвоните по тем же 
телефонам или заполните на сайте фонда анкету, и мы найдем вам 
дело по душе.

Вы можете также перевести деньги на расчетный счет фонда.
Вы можете узнать о подопечных фонда подробнее на сайте фонда 

www.advita.ru, где на каждого пациента заведена отдельная странич-
ка.

Вероника Медникова

Артем Карнишин

11 лет. 
Нейролейкоз

15 лет. 
Острый миелобластный лейкоз

Спасем детей вместе!
Благотворительный фонд «АдВита» 

и газета «Смена» обращаются к читателям 
с просьбой об оказании помощи детям, 

больным раком

БОЛЕЗНЬ у Вероники ди-
агностировали, когда ей 
было всего три годика, и 
произошло это почти слу-
чайно. Вскоре после Но-
вого года девочка начала 
кашлять. Врачи, предпола-
гая бронхит, назначали все 
новые и новые препара-
ты, но результата не было. 
В конце концов сделали 
рентген, который показал 
инородное тело в бронхах. 
Это оказался кусочек «до-
ждя» с елки. Малышке сде-
лали операцию, «золотин-
ку» благополучно извлек-
ли, но анализ крови на-
сторожил медиков. В ходе 
дополнительных обследо-
ваний был выявлен острый 
лимфобластный лейкоз.

ХИМИОТЕРАПИЯ и облу-
чение избавили от болезни, 
но, к сожалению, только на 

два с половиной года. Потом 
случился рецидив, причем 
болезнь перешла в более тя-
желую форму - нейролейкоз 
(поражение опухолевыми 
клетками центральной нерв-
ной системы и оболочек го-
ловного мозга). Лечение по-
могало лишь на некоторое 
время, в среднем - на год, бо-
лезнь упорно возвращалась.

После третьего рецидива 
встал вопрос о необходимо-
сти трансплантации костно-
го мозга. Вероника с мамой 
прилетали из Красноярска 
на консультацию в Петербург, 
в Институт детской гемато-
логии и трансплантологии 
им. Р. М. Горбачевой. Родных 
братьев и сестер у девочки 
нет, поэтому было решено 
делать пересадку от нерод-
ственного донора. На его по-
иск ушло почти два года. На-
конец в сентябре прошлого 

года пересадка состоялась 
- и прошла успешно, с ос-
ложнениями тоже в основном 

удалось справиться.
Сейчас девочка чувствует 

себя хорошо, она выписана 
на дневной стационар. Ве-
роника верит, что до полного 
выздоровления ей осталось 
совсем чуть-чуть, что очень 
скоро она сможет вернуться 
к нормальной детской жизни.

Чтобы это стало возмож-
ным, ей очень нужна наша 
с вами помощь. У Верони-
ки выявлена грибковая ин-
фекция в легких, которая 
лечится препаратом «Ви-
фенд». В больнице этого 
лекарства в данный момент 
нет, а стоит оно совсем не 
дешево: цена одной упа-
ковки, которой хватает на 
неделю приема, - 27 000 
рублей, а принимать «Ви-
фенд» нужно до полугода 
после исчезновения по-
следних признаков инфек-
ции.

АРТЕМ для своих тог-
дашних тринадцати 
лет был парнем спор-
тивным и физически 
активным: играл в фут-
бол, занимался карате, 
увлекался трюками на 
велосипеде - триалом. 
Поэтому, когда он стал 
жаловаться на тошноту 
и боли в животе, никто 
поначалу всерьез не ис-
пугался. Врачи прове-
рили его на инфекцион-
ные заболевания и вос-
паление аппендикса, 
эти версии не подтвер-
дились. Когда мальчику 
наконец поставили пра-
вильный диагноз, коли-
чество раковых клеток 
в крови уже составляло 
80 процентов.

АРТЕМА в критическом 
состоянии срочно от-
правили из небольшого 
городка Лабинска, где 
живет его семья, в Крас-
нодар. Химиотерапию 
мальчик перенес очень 
тяжело. Из-за постоянной 
тошноты и рвоты он не 

мог есть, из-за головных 
болей - спать. Тема поху-
дел на 7 килограммов, но 
не пал духом и выстоял, а 
болезнь отступила. Летом 
2010 года его выписали 
домой на поддерживаю-
щую терапию. Все вздох-
нули с облегчением, пове-
рили, что самое страшное 
позади.

Однако несколько меся-
цев спустя, в начале фев-
раля 2011-го, обследова-
ние показало, что болезнь 
вернулась. При таких ран-
них рецидивах, как пра-
вило, показана пересадка 
костного мозга. Родная 
сестра Артема Лера в ка-
честве донора не подо-
шла, но в Международном 
регистре нашелся нерод-
ственный совместимый 
донор. К счастью, нашлись 
и жертвователи, которые 
оплатили услуги регистра 
и доставку трансплантата. 
Два месяца назад в клини-
ке Института детской ге-
матологии и транспланто-
логии им. Р. М. Горбачевой 
Теме провели пересадку 

костного мозга, которую 
он так ждал.

Костный мозг прижился. 
Несмотря на кожные про-
явления реакции «транс-
плантат против хозяина», 
мальчик чувствует себя 
хорошо, его уже выписа-
ли на дневной стационар. 

Сейчас для того, что-
бы все усилия врачей 
и мужественного паци-
ента увенчались окон-
чательной победой над 
болезнью, Артему не-
обходимо постоянно, 
в течение многих ме-
сяцев, принимать пре-
парат «Вифенд». Это 
лекарство помогает 
держать под контролем 
грибковую инфекцию, 
которая в противном 
случае способна нане-
сти здоровью непопра-
вимый вред. Препарат 
- дорогой: упаковка, ко-
торой хватает всего на 
неделю приема, стоит 
27 000 рублей, в месяц 
«набегает» 108 000 руб-
лей. Сумма для семьи 
мальчика неподъемная. 
Но задумайтесь: доста-
точно доброй воли всего 
тысячи человек, каждый 
из которых не пожале-
ет всего сто рублей, - и 
Тема будет обеспечен 
жизненно необходимым 
препаратом на целый 
месяц...

Как чувствуют себя дети, 
о которых «Смена» 
писала в феврале

Руслан ХОЛМАТОВ
Руслан проходит очередной, 4-й курс 

химиотерапии. Мальчик чувствует себя 
хорошо, он успел завести в больнице 
друзей, много времени проводит с ними 
в игровой комнате, а когда позволяет по-
года, выходит с папой на прогулки.

Марина ДОБРОВА
Благодаря активности всех жертвова-

телей за очень короткий срок удалось 
найти в Международном регистре со-
вместимого неродственного донора 
костного мозга для  малышки. Уже на-
значен срок трансплантации. Если все 
пойдет по плану, она состоится 18 апре-
ля.

Даниил ЛУТОХИН
Дане предстоит аутотрансплантация 

костного мозга. Стволовые клетки для 
этой процедуры у мальчика уже забра-
ли. Показатели крови у Дани не очень 
хорошие, самочувствие тоже неважное. 
Сейчас мальчик проходит очередной 
курс химиотерапии, после его окончания 
Дане проведут полное обследование и 
по его результатам назначат дату пере-
садки костного мозга.

Настя ФЕДОРОВА
У Насти закончился 7-й блок высоко-

дозной химиотерапии, и сейчас ее пере-
вели на поддерживающий протокол ле-
чения. Девочка чувствует себя не очень 
хорошо, у нее держится высокая темпе-
ратура, врачи выясняют, чем она вызва-
на. Поиск совместимого неродственного 
донора в Международном регистре про-
должается, будем надеяться, что в ско-
ром времени он даст хороший результат.



КАК ИЗВЕСТНО, у наше-
го города - три парящих 
символа: кораблик над 
Адмиралтейством, шпиль 
Петропавловского собора 
и планетарная сфера над 
Кунсткамерой. В нынеш-
нем году петровской Кунст-
камере исполняется 300 
лет. Этому грандиозному 
событию посвящен шести-
серийный документальный 
фильм, премьера первых 
двух частей которого со-
стоялась в Доме кино на 
минувшей неделе.

МУЗЕЙ антропологии и эт-
нографии имени Петра Ве-
ликого наравне с Эрмитажем 
и Русским музеем неизмен-
но входит в число мест, обя-
зательных для посещения 
туристами, а чтобы попасть 
внутрь, еще и в очереди при-
ходится стоять. И даже по-
следнее, малоприятное об-
стоятельство никого не сму-
щает. Ожидание того стоит, 
ведь речь идет о первом 
публичном музее в России. 
Кстати, и само здание, в кото-
ром располагается Кунстка-
мера, особенное. Мало того 
что это выдающийся образец 
барокко Петровской эпохи, 
так еще и самое старое му-
зейное здание в мире!

Фильм «К 300-летию Кунст-
камеры» снят при поддержке 
Министерства культуры на 
киностудии «Леннаучфильм». 
Каждая из шести серий по-
священа одному из периодов 
истории музея.

- Это первая кинокартина о 
Кунсткамере, - говорит про-
дюсер фильма Антон Смир-
нов. - Зрители смогут по-
знакомиться с историей и 
коллекциями музея, находя-
щимися не только в экспози-
ционной части, но и в богатых 
запасниках. Литературной 
основой сценария послужили 

письма, научные отчеты, лич-
ные дневники исторических 
деятелей и участников экспе-
диций.

Режиссером фильма стал 
известный петербургский 
журналист Иннокентий Ива-
нов. Он же совместно с заме-
стителем директора Кунстка-
меры Юлией Купиной написал 
сценарий.

- В первых двух сериях мы 
рассказываем о создании 
Петром Великим Кунсткаме-
ры и первом веке ее суще-
ствования, - говорит Инно-
кентий Иванов. - Съемки про-
водились в различных музеях 
Санкт-Петербурга, а также в 
музеях и кунсткамерах Запад-
ной Европы. Например, в Му-
зее Бургаве и Амстердамском 
университете в Нидерландах, 
кунсткамере «Зеленые сво-
ды» в Дрездене, Датской ко-
ролевской кунст камере в Ко-
пенгагене. Рассказ о форми-
ровании коллекций Кунстка-
меры и развитии музея как 

научного центра строится че-
рез компьютерное оживление 
гравюр, которые запечатлели 
разные этапы строительства 
здания Кунсткамеры и фор-
мирования ее коллекций до 
пожара в 1747 году, а также 
ее реконструкцию после по-
жара. Экспонаты и интерьеры 
музея снимались при помощи 
специальных цветных филь-
тров, чтобы при обработке 
видеоряда создавался эф-
фект «чудесности».

Фильмы о музеях снимают 
не так часто. Впрочем, навер-
няка многие из вас смотрели 
американские кинокомедии 
«Ночь в музее» и «Ночь в му-
зее-2», где действие проис-
ходит как раз в мире антро-
пологии и этнографии, только 
штатовских. Но иногда нужно 
не только смеяться, но и про-
свещаться. Чему и поспо-
собствовали авторы картины 
«К 300-летию Кунсткамеры».

Максим ТАЛАНОВ
Фото Интерпресс
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ЮБИЛЕЙ

МИНИ-АФИША

Премьера
«Лес»

31 марта - 1 апреля
Театр им. Ленсовета

КОМЕДИИ Островского - из тех, что никакой по-
становкой испортить практически невозможно. 
Хотя, с другой стороны, рассмешить зрителей, не 
впадая при этом в примитив, достаточно сложно. 
Так что задача у молодого режиссера Кирилла 
Вытоптова, взявшегося за «Лес», была не слиш-
ком простой. Ведь на самом деле у пьесы столько 
разных, далеко не комедийных подтекстов, что 
легко запутаться в расстановке акцентов. Но бу-
дем надеяться, все получилось. Тем более и акте-
ры, занятые в спектакле, - отличные.

Концерт
Вера Полозкова

30 марта
Музей «Эрарта»

МОЛОДЕЖЬ нынче книжек почти не читает. И 
какое-то время ниша, которую раньше занима-
ла литература, оставалась свободной. Но как ни 
крути, а молодость требует чего-то лирического 
и возвышенного. Поэзии, например. Вот и роди-
лось такое явление, как Вера Полозкова. Кото-
рая сначала покорила исполнением собствен-
ных стихов пользователей Интернета, а потом 
уже стала выступать с живыми концертами. На 
этой неделе 25-летняя девушка, считающая себя 
поэтессой, даст концерт в Петербурге.

Кино
«Голодные игры»

С 22 марта
В кинотеатрах города

ЕСЛИ некоторые взрослые забыли, что на этой 
неделе - школьные каникулы, то прокатчики об этом 
помнят хорошо. Потому именно сейчас и выпуска-
ют на экраны американский фильм, предназначен-
ный для школьников-подростков. Которые и стали 
его главными героями. Что не отменило абсолютно 
взрослого подхода к созданию картины: в осно-
ве сценария - фантастический бестселлер Сьюзан 
Коллинз, в ролях - большое количество звезд. 

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

Наш ответ 
«ночам в музеях»

В Петербурге сняли документальный фильм, 
посвященный 300-летию Кунсткамеры

Винегрет 
и три «лимона»
На «Адской кухне» канала «РЕН» 

смешали все ингредиенты

В ПОИСКАХ своего лица 
канал «РЕН» прибегал уже 
к самым разным уловкам - 
от приглашения в ведущие 
бывшей шпионки до де-
монстрации по ночам пор-
нографии, именующейся 
эротикой. Результат всех 
этих мук творчества не 
слишком впечатляет: рей-
тинг канала невысок. Но за 
модными телетенденция-
ми на «РЕН» следить про-
должают. А значит, в курсе, 
что нынче на вершине хит-
парадов - реалити-шоу и 
кулинарные программы.

И ДОБРА этого на каждом 
канале - пруд пруди. Поэтому 
закономерно, что продюсеры 
«РЕН» решили пойти своим 
путем. Вернее, уже прото-
ренным британскими колле-
гами. Которые в свое время 
и придумали проект «Адская 
кухня», соединяющий в себе 
элементы реалити-шоу и ку-
линарной передачи. В рос-
сийской версии, предложен-
ной каналом «РЕН», ингреди-
ентов оказалось побольше.

Хотя основа та же - 17 пова-
ров приезжают из всех горо-
дов и весей, чтобы победить в 

шоу - получить 3 миллиона и, 
может быть, подняться по ка-
рьерной лестнице. Руководит 
процессом известный ресто-
ратор - в данном случае Арам 
Мнацаканов из Петербурга. 
Он гоняет участников почем 
зря. Зрелище летящей в по-
мойку еды, приготовленной 
соревнующимися, наверное, 
вызывает слезы не только у 
них, но и у знавших не лучшие 
времена зрителей.

Оскорбления и угрозы - 
тоже в порядке вещей. Так вы-
является «слабое звено».

Еще при «Адской кухне» 
есть свой «Дом-2». Там участ-
ники живут и даже строят 
какие-то личные отношения. 
И количество откровенных 
сцен в «кухонном» «Доме-2» 
еще даст фору продукту ТНТ. 
Присутствуют и лирические 
эпизоды в духе «Жди меня» - 
один из поваров находит отца 
и так далее.

Но, как ни странно, самым 
захватывающим все равно 
оказывается зрелище мечу-
щихся у плиты под суровую 
музыку участников и вид при-
готовленных ими деликате-
сов. А значит, кулинарные по-
единки еще долго будут бить 
все телевизионные рейтинги.

Анна ТАРАСОВА
Рисунок Виктора БОГОРАДА

Здание Кунсткамеры - одно из самых узнаваемых 
в нашем городе

ТЕЛЕРЕВИЗОР

Общество 
с ограниченной 
ответственностьюАВИАЛЬТАСпонсор рубрики
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Экстрасенс 

захватил зал 
с первого слова

Театр комедии ответил на выпады критиков 
новой постановкой

«Утраченный 
разум» 

не взяли под 
крыло

В Петербурге молодые актеры 
сошлись в «Театральном бою»

НОВЫЙ спектакль под на-
званием «Такого не бывает» 
представили петербург-
скому зрителю актеры Те-
атра комедии им. Н. П. Аки-
мова. Он стал символиче-
ским ответом на критику, 
обрушившуюся на коллек-
тив в конце прошлого года.

Удар 
держать 

умеют

Напомним, театр пережил 
проверку, назначенную го-
родской администрацией по-
сле появления статьи в одном 
интернет-издании. Автор ста-
тьи обвинил художественного 
руководителя Татьяну Казако-
ву во всех грехах. Комиссия 
признала работу театра удов-
летворительной. Вот только 
состояние творческого кол-
лектива вряд ли было тако-
вым, ведь он был вынужден 

заниматься не творчеством, а 
бумажной волокитой.

Впрочем, лучшим ответом 
критикам должна была стать 
достойная премьера в поста-
новке Казаковой. И вот она 
состоялась.

Пьеса «Черепаший бунт», по 
которой поставлен спектакль,  
названа автором Еленой Ер-

пылевой «почти что басней». 
Режиссер уточняет - «почти 
невероятная история». На са-
мом деле история вполне ве-
роятна, только происходит не 
на виду, а глубоко внутри че-
ловека. Все затаенные стра-
хи, тревоги, мечты драматург 
облачила в одежды персона-
жей и заставила их заговорить 

со зрителем. Если 
вкратце, пьеса о 
том, что хороше-
му человеку жить 
всегда тяжело, но 
стать плохим и тем 
снять с себя груз он 
не может. В жизни 
это иногда плохо 
заканчивается, а в 
пьесе Ерпылевой  
- не плохо, не хоро-
шо, а сказочно.

Изыски 
и слезы

Зал встретил вы-
шедших на поклон 
артистов аплодис-
ментами и цве-
тами. Именно их 
игра стала самой 
убедительной за-

щитой театра. Страдающий 
Степа (Александр Матвеев), 
лихой следователь Леха (Вла-
димир Миронов), зажигатель-
ная продавщица Вика (Алиса 
Попова), будоражащий душу 
экстрасенс (Сергей Русскин) 
захватывали зал с перво-
го слова. Актеры играли со 
вкусом, с огнем и желанием. 
Благодаря им некоторые ше-
роховатости, присущие пре-
мьерным показам, остались 
незамеченными.

Эстетствующим театралам, 
не пропускающим ни одной 
премьеры, спектакль не очень 
понравился. «Странный вы-
бор пьесы для комедийного 
театра, - говорили они в кулу-
арах. -  Это скорее для Алек-
сандринки». Однако в зале 
многие утирали слезы, а не-
которые после того, как зана-
вес опустился,  не покидали 
свои места, будто осмысли-
вая увиденное. Искренняя ин-
тонация спектакля потрясла 
тех, кто уже устал от холодных 
поделок петербургских теат-
ров.

Вскоре зрителей ждет еще 
одна премьера на этой сцене 
- спектакль-бенефис народ-
ного артиста России Миха-
ила Светина «Блюз толстяка 
Фредди». Любимец петер-
бургской публики признался 
«Смене», что репетирует с ув-
лечением. Пожелаем Театру 
комедии в очередном ответе 
злопыхателям сохранить ту 
же искренность и свежесть, 
которыми отличается спек-
такль «Такого не бывает».

Людмила АНДРЕЕВА
Фото 

Святослава АКИМОВА
и Театра комедии

ОРИГИНАЛЬНОЕ шоу, в 
котором участвуют лю-
бительские молодежные 
театры, - ежегодная при-
мета весны в Петербурге. 
На прошлой неделе «Теат-
ральный бой» стартовал 
уже в шестой раз - нынче в 
зале Театра на Васильев-
ском. В сражение вступили 
десятки самодеятельных 
коллективов.

ГЛАВНОЕ задание отбороч-
ного тура было, как всегда, 
необычным. Юных актеров 
попросили представить ми-
ни-спектакль на тему из-
вестной картины Федора Ре-
шетникова «Опять двойка». 
Фантазия молодежи воистину 
оказалась безудержной.

Жюри, в которое входят 
режиссеры и актеры петер-
бургских театров, признало 
лучшими студию «Пласти-
лин», организованную при 
Доме молодежи «Атлант», 
и студию «Утраченный раз-
ум». У последней не только 
странное название, но и не-
обычная судьба: ребята сами 
ищут средства для постанов-
ки спектаклей, у них нет сво-
ей площадки и пока никто не 
взял их под крыло.

Впрочем, не все члены 

жюри были едины во мнении.
- Мне чрезвычайно понра-

вилась команда из морского 
училища под названием «Ма-
каровка», - сказал корреспон-
денту «Смены» актер Алек-
сандринского театра Семен 
Сытник. - Так получилось, что 
на конкурс пришли всего два 
человека, товарищи их под-
вели. А персонажей картины 
«Опять двойка», если вы пом-
ните, гораздо больше. Ребя-
та быстро сориентировались 
и показали чудесный мини-
спектакль: будто бы к старо-
му мафиози пришел сын, с 
которым они не виделись 
тридцать лет, и они вспоми-
нают: «А где же сестра? А где 
же собака?» Вообще считаю, 
что «Театральный бой» - очень 
нужный проект. Наш профес-
сиональный цех в долгу перед 
молодежью, которая тянется 
к самовыражению посред-
ством сцены. Раньше студен-
ческим театрам уделялось 
куда большее внимание.

Руководитель конкурса 
Ирина Молокова сообщила 
«Смене», что отбор лучших 
самодеятельных студий про-
должится до начала апреля, 
а затем на сцене ТЮЗа со-
стоится финал «Театрального 
боя».

Людмила АНДРЕЕВА
Фото предоставлены 

организатором

ОТКРЫТАЯ СЦЕНА

НАЗЛО 
ВРАГАМ И вдвоем можно создать массовку

Молодежь играет с энтузиазмомВ пьесе все закончилось сказочно

Новый спектакль выбивается 
из репертуара театра
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В СТУДИИ звукозаписи, 

где композитор и певец 
Игорь Саруханов записы-
вает свой очередной аль-
бом, очень шумно: звуко-
операторы нервно требуют 
от исполнителей дисци-
плины, а музыканты доби-
ваются «еще пары дублей». 
В этой рабочей обстановке 
мы и беседовали с автором 
и исполнителем многочис-
ленных хитов.

«Я чувствую 
себя частицей 

нашей страны»

- Игорь Арменович, у вас 
самая большая коллекция 
гитар в России, да и сами 
вы блестяще владеете 
этим инструментом. Назо-
вете ли лучшего гитариста 
страны?

- Это Дмитрий Четвергов.  
Мне очень нравится, как он 
играет. Сегодня он в столи-
це нарасхват. Серебряным 
призером назвал бы Володю 
Кузьмина. Он по любым мер-
кам хороший гитарист.

- Лет двадцать назад вы 
назвали бы больше фами-
лий, не так ли?

- Хороших гитаристов? Да, 
конечно. Но они все уехали. 
Если не все, то многие.

- У нас плохая атмосфера 
для творчества?

- Да нет, конечно! Они пода-
лись туда, где уже все созда-
но. Сами же ничего создавать 
не хотят, как и не стремятся 
быть частью чего-то разви-
вающегося. А «там» можно 
влиться в уже готовый регла-
ментированный процесс и 
зарабатывать деньги посред-
ством своего таланта.

- Но вы же не уехали?
- Я чувствую себя элемен-

том российской системы, ча-
стицей нашей страны. Здесь 
что-то сам создаю, в резуль-
тате создавая самого себя. 

Пусть хоть на миллиметр, но 
расширяю пласт культуры. 
Это мой путь.

«С народом 
все нормально»

- Вы активно гастролиру-
ете, всю Россию объехали 
вдоль и поперек. Как се-
годня народ воспринимает 
музыку?

- Так же, как и много лет 
тому назад, когда я был соли-
стом ВИА «Цветы». Ничуть не 

хуже. Вот только что приехал 
из Норильска. Вместо одного 
запланированного концерта 
мы дали три - и все с аншлага-
ми. Люди по-прежнему хотят 

слушать нормальную музыку, 
причем ценят не только шля-
геры прошлых лет. Они апло-
дируют пианистам, бисируют 
гитарные соло. Все нормаль-
но у нас с народом!

- А «Евровидение» поеде-
те посмотреть?

- В качестве гостя не поеду. 
В качестве исполнителя - с 
удовольствием поехал бы.

- Почему же не участвова-
ли в отборе?

- Не был готов. Замешкал-
ся, а тут, оказывается, уже вы-
брали финалистов. Ничего, 

поеду в следующем году. У 
меня будет еще вполне све-
жий голос, в любом случае не 
хуже, чем у бабушек. Кстати, 
бабушки как бабушки, но я ду-
мал, что представлять вели-
кую страну надо как-то иначе.

На пути 
к вершине

- Скоро у вас день рожде-
ния. Представьте, что все-
могущи, - что бы вы себе 
подарили?

- Двоих детей. Еще двух ля-
лечек в конвертиках.

- А как же гитары? Неуже-
ли надоели?

- Нет, не надоели. Но гитары 
- это для работы, а дети - для 
души и вечности. Гитар у меня 
пятьдесят, и, скорее всего, их 
будет все больше и больше. А 
любимая доченька Любушка - 
всего одна.

- Говорят, ваша фамилия 
означает «хозяин гор». Ка-
кие еще вершины собирае-
тесь покорить?

- Чтобы достигать вершин, 
этим нужно загореться и се-
рьезно заниматься. Я сегод-
ня загорелся именно тем, что 
ощутил себя частью создава-
емого великого государства. 
Хочу крепнуть вместе со стра-
ной. Если мы не постараемся,  
никто нам не поможет. При-
дут, отнимут, построят здесь 
все, что в голову взбредет, и 
превратят Россию в сырьевой 
придаток.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото ИТАР-ТАСС

ОТКРОВЕНИЯ

«Я чувствую 
себя элементом 
российской 
системы, 
частицей 
нашей страны. 
Здесь что-то 
сам создаю, 
в результате 
создавая 
самого себя. 
Пусть хоть на 
миллиметр, но 
расширяю пласт 
культуры».

Саруханов считает, что ничем не хуже «Бурановских бабушек»

ЗНАКОМАЯ миллионам 
кинозрителей актриса Оль-
га Волкова сейчас понево-
ле сидит без работы. Не-
сколько эпизодов в телесе-
риале - вот и все ее занятия 
за последние полгода. На-
строение обычно веселой, 
задорной, искрометной 
Ольги Владимировны нын-
че не самое радужное. И 
переживает она не только 
за себя, но и за молодые 
таланты, которые, как ей 
кажется, мало кому нужны.

- Ольга Владимировна, в 
те времена, когда вы слу-
жили в БДТ, актеров первой 
величины было много. Счет 
шел на сотни. Почему се-
годня «грядка» талантливых 

лицедеев будто поредела?
- Талантов не стало и не 

могло стать меньше. Это же 
закон физики - ничто никуда 
не пропадает. Просто сегодня 
молодым, начинающим куда 
как сложнее проявить себя.

- Вы можете назвать их 
имена?

- Назвать только несколько 
имен - значит оскорбить всех 
остальных из этого поколе-
ния. Они и так оскорблены 
немыслимой зависимостью. 
Если раньше мы зависели от 
тысячи условий - режиссера, 
взаимоотношений с партне-
рами и руководством, от ре-
пертуара театра, то сегодня 
к этому добавилась прямая 
зависимость от денег. Быва-
ло, мы пошучивали, что наша 
профессия - то ли вторая, то 
ли третья древнейшая. Се-
годня она стала первой древ-
нейшей. Путаны в предпочти-
тельном перед нами положе-

нии - они хотя бы получают 
достойную оплату труда.

- Почему же сложилась 
такая ситуация?

- Потому что власть захва-
тили, скажем так, деятели с 
противоестественными на-
клонностями. Вершина ис-
кусства в их понимании - шоу 
«Ледниковый период». До-
стойны удивления и восхище-
ния люди, которые продолжа-
ют держать марку в этих усло-
виях. Ведь не только артисты 
есть замечательные, но и на-
стоящие прорывы в творче-
стве: хорошие фильмы, хоро-
шие спектакли. Но они никому 
не нужны, все они тонут подо 
льдом безвкусия и погони за 
деньгами.

- Наш извечный русский 
вопрос: что же делать?

- Я не философ и не исто-
рик, а артистка. У меня нет 
рецептов. Однако есть ощу-
щение, что ответственные за 

эту тему люди находятся в 
пассивной позиции. Они не 
хотят или не могут помочь ни 
заслуженным, ни начинаю-
щим. «Своими» все забито, и 
«чужих» отбрасывают, не гля-
дя.

- Неужели впереди нет 
просвета?

- Так у нас на Руси не быва-
ет. Поможет нам или Господь 
Бог, или счастливый поворот 
судьбы. Жаль, что за это вре-
мя многие талантливые люди 
переживут боль и отчаяние.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

КРИК
ДУШИ

Ольга 
Владимировна 
утверждает, 
что власть в искусстве 
захватили деятели с 
«противоестественными» 
наклонностями

Ольга ВОЛКОВА: 
«Таланты тонут подо льдом безвкусия»

Народная артистка России оказалась в роли безработной

Игорь САРУХАНОВ: 
«Гитары - для работы, 

дети - для души»
Автор «Кара-Кума» готовится к следующему «Евровидению»



НЕУДАЧНО сложился для 
«Зенита» домашний матч 
чемпионата против «Руби-
на» - потеряны очки и за-
щитник Николас Ломбертс, 
которого после игрового 
столкновения сразу же в 
карете «скорой помощи» 
отправили в больницу. 

ТРАВМУ Николас получил в 
середине второго тайма, ког-
да в борьбе за верховой мяч 
со всей силой ударился голо-
вой о голову форварда гостей 

Нельсона Вальдеса. Искрен-
не надеемся, что с обоими 
футболистами все в порядке. 

Что касается игры «Зенита», 
то она во многом напоминала 
недавние кубковые  муче-
ния. Низкие скорости, почти 
полное отсутствие опасных 
моментов. Впрочем, фана-
ты «Зенита» мучения своих 
любимцев не увидели - еще 
в начале первого тайма они 
покинули свои сектора в знак 
протеста против запрета на 
использование пиротехники. 

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото 

Максима КОНСТАНТИНОВА
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ЭТО не «Динамо» выигра-
ло четвертьфинал Кубка 
России на «Петровском», 
это «Зенит» его проиграл. 
И на судью, пусть и назна-
чившего сомнительный пе-
нальти в ворота хозяев, ва-
лить неудачу не стоит. При 
такой вялой, безэмоцио-
нальной и безынициатив-
ной игре питерцы получили 
то, что заслужили, - пора-
жение.

СЕЙЧАС многие вспомнили, 
что именно Кубок страны без 
малого два года назад стал 
первым трофеем в зенитов-
ской карьере Лучано Спал-
летти. Но кажется, Лучано и 
его команда, взяв тогда Ку-
бок, словно поставили галоч-
ку в графе «выполнено» и спо-
койно переключились на дру-
гие, куда более амбициозные 
цели - вроде гегемонии в Пре-

мьер-лиге и попыток отли-
читься в еврокубках. А погоню 
за «бедным родственником» 
оставили менее удачливым 
соперникам. И даже 20 тысяч 
болельщиков, пришедших, 
невзирая на отвратительную 
погоду, поддержать команду, 
не смогли нынче мотивиро-
вать зенитовцев на борьбу.

Кстати, вспомните, сколько 
в 2011 - 2012 годах «Зенит» 
в официальных матчах про-
игрывал до прошлой недели 
в Петербурге? Правильно, 
всего лишь однажды (техни-
ческие поражения, как вы по-
нимаете, не в счет) - в апреле 
прошлого года ЦСКА, и опять-
таки в четвертьфинале Кубка 
России. После нынешнего 
вылета Спаллетти попытал-
ся опровергнуть тот факт, что 
«Зениту» Кубок совсем не ну-
жен. Мол, относится к турни-
ру как и два года назад, про-
сто игра не получилась.

Но позволим себе в этом 
усомниться. Дело даже не в 
ротации состава по сравне-
нию с завершившимся раз-

громной победой матчем 
Премьер-лиги в Москве (с 
первых минут не появилась 
восстановленная ретросвяз-
ка Аршавин - Кержаков, также 
не было ведущего централь-
ного защитника Николаса 
Ломбертса), а в действиях вы-
шедших на поле весьма ква-
лифицированных футболи-
стов. Такое впечатление, что 
зенитовцам дружно подвеси-
ли на ноги гири. Пять дней для 
отдыха и восстановления для 
профи предостаточно, так 
куда пропали «химкинские» 
высокие скорости, быстрый 
переход от обороны к атаке, 
эффектные комбинации? Да, 
«Динамо» сделало выводы из 
крупного поражения и сыгра-

ло в более закрытый футбол, 
но это ведь не гранд европей-
ского футбола, а всего лишь 
провалившая рестарт чемпи-
оната команда, к тому же не в 
самом оптимальном составе, 
с вполне вскрываемой обо-
роной.

Вот только зенитовцы в тот 
день явно забыли в разде-
валке «открывашку», по сути 
создав за 90 минут лишь один 
полумомент и даже не удосу-
жившись, несмотря на выход 
Аршавина с Кержаковым на 
замену, организовать подо-
бие штурма на последних ми-
нутах. Жаль, очень жаль…

Сергей ЛИНЕШИРОВ 
Фото Святослава АКИМОВА

и Максима КОНСТАНТИНОВА

ФОРС-МАЖОР

Общество 
с ограниченной 
ответственностьюАВИАЛЬТАСпонсор рубрики
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ДОБРАЯ
ВОЛЯ

ФУТБОЛ.
КУБОК РОССИИ.

1/4 ФИНАЛА
«Зенит» - «Динамо» - 

0:1, «Волга» - «Терек» - 2:1 
(доп. вр.), «Ростов» - «Фа-
кел» - 0:0 (по пенальти - 
4:3), «Рубин» - «Локомотив» 
- 4:0.

 ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. 
ПРЕМЬЕР-ЛИГА. 

36-й ТУР. ГРУППА А
«Зенит» - «Рубин» - 1:1 

(1:0). 25 марта. Стадион 
«Петровский». 21 000 зри-
телей. Судья - Николаев 
(Москва).

«Зенит»: Малафеев, 
Ломбертс (Алвеш), Губо-
чан, Анюков, Кришито, Се-
мак, Денисов, Быстров, 
Хусти (Канунников, 76), 
Широков (Зырянов, 87), 
Кержаков.

«Рубин»: Рыжиков, Кузь-
мин, Навас, Боккетти, Ка-
радениз, Рязанцев, Не-
мов, Касаев (Давыдов, 60), 
Еременко, Натхо, Дядюн 
(Вальдес, 46; Валье, 69).

Голы: Хусти, 36; Вальдес, 
58.

Результаты осталь-
ных матчей: ЦСКА - «Ло-
комотив» - 0:2, «Динамо» 
- «Спартак» - 1:3, «Томь» 
- «Крылья Советов» - 
0:0,«Краснодар» - «Амкар» 
- 0:1, «Ростов» - «Спартак-
Нальчик» - 2:1. Матч «Анжи» 
- «Кубань» завершился в 
воскресенье поздно вече-
ром, матч «Терек» - «Волга» 
состоится в понедельник.

Положение команд
Группа А

Группа В

Бомбардиры: Думбия 
(ЦСКА) - 26, Кержаков 
(«Зенит») - 20, Траоре («Ку-
бань») - 15, Семшов («Ди-
намо»), Лазович («Зенит») 
- по 12.

В 37-м туре встреча-
ются: 30 марта. «Спар-
так-Нальчик» - «Томь». 31 
марта. «Спартак» - «Зе-
нит», «Волга» - «Ростов», 
«Кубань» - ЦСКА, «Кры-
лья Советов» - «Красно-
дар». 1 апреля. «Амкар» 
- «Терек», «Рубин» - «Анжи», 
«Локомотив» - «Динамо».

Первенство России 
среди молодежных со-
ставов. Группа А.

«Зенит-М» - «Рубин-М» - 
1:2.

РЕЗУЛЬТАТ

Лучано СПАЛЛЕТТИ, главный тренер «Зенита»:

- Слышал, какие слухи ходят вокруг наших встреч с «Ди-
намо». Они мне кажутся несправедливыми. Якобы мы до-
говорились обменяться победами. Я подобными вещами не 
занимаюсь. Мы проиграли, потому что, наверное, я плохо 
подготовил команду к матчу.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Это был удивительный матч - за 90 минут чемпион России не нанес ни одного удара в створ ворот

Подпись к фото

Команда И М О

1 Зенит 36 70 - 31 71

2 ЦСКА 36 65 - 39 64

3 Локомотив 36 55 - 34 63

4 Спартак 36 56 - 38 61

5 Динамо 36 56 - 43 59

6 Рубин 36 46 - 31 58

7 Анжи 35 41 - 34 56

8 Кубань 35 42 - 33 54

Команда И М О
1 Краснодар 36 45 - 50 48 
2 Ростов 36 38 - 50 42 
3 Терек 35 34 - 49 41 
4 Амкар 36 28 - 43 41 
5 Крылья Советов 36 24 - 46 35 
6 Волга НН 35 27 - 46 31 
7 Спартак Нч 36 30 - 49 27 
8 Томь 36 21 - 62 26 Ломбертса увезли на «скорой»

Защитник «Зенита» пострадал в столкновении

А был ли Кубок?!
«Зенит» не постеснялся принести трофей в жертву

Николас, выздоравливай!
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Александр ГОРШКОВ: 

«Тренером пока себя 
не считаю»

Бывшая звезда «Зенита» возглавил «Нижний Новгород»

ЗАВЕРШИВ блистатель-
ную карьеру игрока, ле-
генда «Зенита» Александр 
Горшков стал тренером. 
Год назад он чуть было не 
возглавил калининград-
скую «Балтику». Не срос-
лось. Но год спустя Алек-
сандр все-таки взялся за 
работу в ФНЛ - став глав-
ным тренером «Нижнего 
Новгорода». В этом каче-
стве и дал интервью корре-
спонденту «Смены».

Конкуренция 
«Зениту» 
не нужна

- Скажите честно, Алек-
сандр, знали, куда идете? 
Многие, например, имену-
ют ФНЛ болотом…

- Болото обычно распола-
гается в низине, мы же вы-
ступаем в первой восьмер-
ке, где собраны сильнейшие 
команды ФНЛ.  А если се-
рьезно, то я совсем недавно 
в команде, поэтому сложно с 
ходу судить об уровне турни-
ра. Но навскидку все команды 
весьма неплохого уровня. 
Перед нами не стоит задача 
выходить в премьер-лигу, а 
вот демонстрировать привле-
кательный футбол…

- С Премьер-лигой понят-
но. Но коли так, то имеют 
ли под собой какую-то ос-
нову разговоры о возмож-
ном превращении «Нижне-
го Новгорода» в фарм-клуб 
«Зенита»? Насколько вооб-
ще актуальна, по-вашему, 
эта идея?

- Для Нижнего точно не акту-
альна. Понимаете, молодеж-
ные составы и так комплекту-
ются во многом за счет ино-
городних футболистов - своих 
не всегда хватает. А «Зениту» 
фарм, конечно, нужен. Это 
будет способствовать посте-
пенному переходу игрока с 
одного уровня на другой, бо-
лее высокий. При этом у клуба 
появится возможность вести 
централизованную подготов-
ку футболистов, в частности, 
в тренировочном процессе. 
Ведь когда отдаешь игрока в 
аренду, не можешь быть уве-
рен, что он начнет прогрес-
сировать. Даже не факт, что 
он там получит постоянную 
игровую практику.  

- Значит, Петербургу все 
же нужен не второй клуб 
Премьер-лиги, а фарм «Зе-
нита» в той же ФНЛ?

- Совершенно верно. «Зе-
ниту» хватает конкуренции и 
в Премьер-лиге. Гораздо луч-
ше иметь грамотно выстро-
енную систему, при которой 
в каждом дивизионе высту-
пает хотя бы одна команда. 

В такой ситуации нет опас-
ности, что город потеряет 
единство. Скажем, раньше 
я тренировал команду, кото-
рая выступала в КФК (сей-
час ЛФЛ. - Прим. «Смены»). 
Многие ребята, в принципе, 
были готовы выступать во 
втором дивизионе. Но играть 
им оказалось негде, посколь-
ку покидать структуру «Зени-

та» не хотели. В зоне «Запад» 
Петербург пока представляет 
«Петротрест», но к системе 
«Зенита» он не имеет никако-
го отношения.

Кержаковы 
еще появятся

- Может, среди ваших 
бывших воспитанни-
ков есть новые 
Кержаковы, Ар-
шавины или Де-
нисовы?

- Пока еще рано 
об этом судить. 
Ребята только на-
чинают свой путь в 
футболе, им пред-
стоит еще многому 
научиться. Даже имея 
талант, далеко не всег-
да удается стать сильным 
футболистом. Потенциал 
нужно реализовывать.

- А отсутствие в составе 
«Зенита» молодых питер-
цев вас не смущает?

- Думаю, рано или поздно 
они появятся. Нужно продол-
жать выстраивать систему 
работы с молодыми игрока-
ми. Постепенно они наберут-
ся опыта. Может, кто-то из 
покинувших «Зенит» футбо-
листов вернется. 

Впитывать 
только лучшее
- До самостоятельной 

работы в «Нижнем Новго-
роде» вы тренировали мо-
лодых ребят в Академии 
«Зенита». Какие уроки тре-

нерской деятельности уже 
вынесли для себя?

- А я, если честно, еще и 
тренером себя не считаю 
(смеется). Конечно, работа в 
академии очень многое дала. 
Я получил возможность по-
чувствовать, каково это - быть 
главным тренером, независи-
мо принимать решения.

- Вы сильно изменились 
со времен своей карьеры 
игрока?

- Как человек, думаю, во-
обще не изменился. А вот 
взгляд на футбол, конечно, 
стал совсем иным. Тренер 
ведь несет ответственность 
за результат. Поэтому стара-
ется найти подход к каждому 
футболисту. Думаю, пере-
ходный период у меня еще не 
закончен - привыкать к ответ-
ственности нелегко. Но никто 
и не говорит, что тренировать 
легко… Приходится больше 
думать не только о тактике, 
стратегии, но и о каких-то бы-
товых вопросах.

- Каким тренером считае-
те себя: условным «дикта-
тором», как Адвокаат, или 
«демократом», как Петрже-
ла и Спаллетти?

- Нужно быть личностью, 
индивидуальностью. Но не 
ради того, чтобы выделяться. 
Я всегда старался впитывать 
все самое лучшее от тех лю-
дей, с которыми работал. При 

этом было бы неправильно  
не привносить ничего свое-
го. Копировать стиль работы 
какого-то конкретного специ-
алиста неверно - у каждого 
есть свои достоинства и не-
достатки. 

Адвокаат 
заботился 
обо всех

- У «Зенита», на ваш 
взгляд, золотые медали 
уже в кармане?

- Борьба в первой восьмер-
ке будет напряженная. Мне 
кажется, ЦСКА и даже «Ди-
намо» с «Локомотивом» еще 
имеют шансы на «золото». 
Многое будет зависеть от по-
тери очков конкурентами.

- От деления Премьер-ли-
ги и ФНЛ на две группы кто-
то что-нибудь выиграл?

- Если говорить о Премьер-
лиге, то деление однозначно 
пошло ей на пользу. Что ка-
сается ФНЛ, то здесь судить 
трудно. Конечно, реформа 
обострит борьбу и «наверху», 
и «внизу», лишит возможно-
сти играть вполноги. С другой 
стороны, уровень некоторых 
команд из второй группы на-
много выше, чем у остальных.

- Вы прошли с «Зенитом» 

путь от выскочки до гранда 
отечественного футбола. 
Что поменялось в клубе за 
это время?

- Я бы сказал, что вырос 
уровень профессионализма 
сотрудников во всех подраз-
делениях клуба. В том числе 
и в команде. Изменилась дис-
циплина - все знают, по каким 
правилам живут. Это, пожа-
луй, в первую очередь и отли-
чает коллективы разных лет.  

- Может, это стало след-
ствием в том числе и фи-
нансовых вливаний в клуб?

- Да, игроки перестали бес-
покоиться о деньгах и могут 
полностью сосредоточиться 
на футболе. В связи с этим 
вспоминается приход Адво-
каата. Когда голландец стал 
главным тренером, первое, 
что он сделал, - настоял на 
том, чтобы и футболисты, вы-
шедшие в основе, и те, кто 
сидел на скамейке, получали 
одинаковые премиальные. Он 
показал, что каждый игрок для 
него важен. Да, Адвокаат не 
был склонен к ротации, но это 
не мешало ему думать о каж-
дом игроке своей команды. 
Это проявлялось во всем, не 
только в премировании.

Константин МАЛИНИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

НАШ ЧЕЛОВЕК

«Адвокаат 
не был 
склонен 
к ротации, 
но это 
не мешало 
ему думать 
о каждом 
игроке своей 
команды. Это 
проявлялось 
во всем, 
не только в 
премировании».

Александр 
не видит 
«Нижний 
Новгород» 
фарм-клубом 
«Зенита»
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Спецы по плей-офф 

к дуэли готовы
Серия между СКА и «Динамо» полна интриг

Фифти-фифти, но мы дома!
Александр Юдин не считает армейцев фаворитами финала Западной конференции

В ФИНАЛЕ Западной 
конференции Континен-
тальной хоккейной лиги 
сошлись два достойных 
соперника. «Смена» пред-
ставляет главные интриги 
предстоящей серии между 
питерским СКА и москов-
ским «Динамо».

Класс против 
порядка

Никто и не спорит, что СКА 
- самая звездная команда 
«Запада», а скорее всего, и 
КХЛ вообще. У «Динамо» с 
яркими исполнителями слож-
нее, зато столичная команда 
берет свое организованным, 
аккуратным, вязким и прак-
тически безошибочным хок-
кеем. Взломать эти эшелони-
рованные редуты армейцам 
объективно будет очень не-
просто. Даже с их эффектной 
игрой на высоких скоростях 
в нападении. Так что ляпы 
в обороне, которые армей-
цы порой допускали по ходу 
серии с «Атлантом», лучше 
полностью исключить. Иначе 
чревато…

Ржига 
против 

Знарока

Примечательно, что СКА и 
«Динамо» тренируют настав-
ники с очень схожей судьбой 
в КХЛ, можно сказать - спе-

циалисты по плей-офф. Два 
года назад скромный ХК МВД 
под руководством Олега Зна-
рока сотворил сенсацию, до-
бравшись до финала Кубка 
Гагарина. И там клуб из Ба-
лашихи едва не переиграл 
фаворитов из казанского «Ак 
Барса». Год спустя, прав-
да, после слияния ХК МВД 
с «Динамо», объединенная 
команда во главе со Знаро-
ком вылетела в 1/8 финала, 
а тренером-открытием стал 
уже Милош Ржига со своим 
«Атлантом», также выиграв-
ший Западную конференцию. 
В нынешнем сезоне СКА и 
«Динамо» были объективно 

сильнейшими на «Западе», а 
тренерская дуэль в регуляр-
ном чемпионате заверши-
лась вничью - соперники вы-
играли по два раза.

Анисин 
против 

Тарасенко

Удивительно, но лидера-
ми и лучшими снайперами 
обеих команд в плей-офф 
нынче являются хоккеисты, 
играющие в СКА и «Динамо», 
можно сказать, без году не-

деля. Миниатюрный (рост 164 
см) форвард Михаил Анисин 
перешел из «Витязя» в стан 
москвичей 12 января, а еще 
два дня спустя Владимир Та-
расенко перебрался из «Си-
бири» в СКА. Полтора месяца 
до конца «регулярки» у обоих 
ушли на адаптацию, зато, как 
только начался Кубок Гагари-
на, эти молодые нападающие 
заблистали во всей красе, 
занимая в списке бомбарди-
ров плей-офф нынче второе 
и третье места - у Анисина 11 
очков (9 + 2), у Тарасенко - 10 
(7 + 3). Заочную, а то и очную 
дуэль двух нападающих все 
ждут с большим интересом.

Горовиков 
против СКА

Хотя Константин Горови-
ков родился и вырос в Ново-
сибирске, его первым про-
фессиональным клубом стал 
именно СКА, где форвард с 
перерывами провел в общей 
сложности девять сезонов. 
Именно в качестве хоккеиста 
армейского клуба Горовиков в 
составе сборной России стал 
двукратным чемпионом мира, 
однако по окончании чемпи-
оната КХЛ-2009/10 игроку не 
спешили предлагать в Петер-
бурге новый контракт, и он 
предпочел подписать согла-
шение с «Динамо». Где сейчас 
смотрится очень здорово: в 
Кубке Гагарина-2011/12 Го-
ровиков набрал уже десять 
очков, а его победная шайба 
в четвертом матче с «Торпе-
до» из Нижнего Новгорода 
во многом стала ключиком к 
выигрышу всей четвертьфи-
нальной серии. Нет сомне-
ний, что против своего прак-
тически родного клуба Кон-
стантин будет действовать с 
удвоенной мотивацией.

Сергей ПОДУШКИН
Фото 

Максима КОНСТАНТИНОВА

СКА должен был куда 
спокойнее обыгрывать «Ат-
лант» и выходить в финал 
Западной конференции. 
На мой взгляд, питерцы 
играют сейчас примерно 
процентов на 70 от сво-
его максимума и навер-
няка столкнутся со слож-
ностями в серии с таким 
дисциплинированным со-
перником, как «Динамо». 
По крайней мере, явным 
фаворитом финала конфе-
ренции я бы СКА точно не 
назвал.

УРОВЕНЬ мастерства ар-
мейцев раза в полтора выше, 
чем у оппонентов из Мытищ. 
Однако «Атлант» все равно 
выиграл два матча. За счет 
чего? Прежде всего, в тех 
матчах, особенно в Петер-
бурге, здорово действовал 
вратарь Константин Барулин, 

да и весь «Атлант» сумел на 
протяжении победных для 
себя встреч держать полную 
концентрацию и четко вы-
полнять установку тренера. А 
команда Милоша Ржиги, как 
показывает нынешний плей-
офф, когда оппонент соблю-
дает дисциплину, не способ-
на его продавить, проломить 
барьеры на пути к воротам 
соперника. Но поскольку мы-
тищинцы оказались не спо-
собны держать стопроцент-
ную концентрацию на протя-
жении двух матчей подряд, 
армейцы с ними справились.

По самоотдаче к ребятам 
претензий нет - не скажу, что 
они играют хуже, чем в ре-
гулярном чемпионате, но их 
потенциал однозначно выше. 
Но сейчас уже, как говорит-
ся, поздно пить боржоми - во 
время плей-офф прибавить 
сложно, надо играть и побеж-
дать на том, что есть.

Из хоккеистов СКА в пер-
вых двух кругах выделю Вла-

димира Тарасенко, Дмитрия 
Калинина, надежна вратар-
ская линия. В более успеш-
ной игре третьего - четвер-
того звеньев не вижу ничего 
неожиданного. У СКА очень 
ровный состав, четыре равно-
ценные тройки нападения - 
мечта любого тренера. А сей-
час, когда время между ними 
делится примерно поровну, 
привыкшие играть помногу 
иностранцы немного поплы-
ли. Зато Владимир Тарасенко 
с партнерами радуют. Тара-
сенко адаптировался после 
переезда и показывает свой 
нормальный уровень.

У динамовцев следует об-
ратить особое внимание на 
экс-хоккеиста СКА, а ныне 
лучшего центрфорварда мо-
сковской команды Костю Го-
ровикова, а также - Лео Ко-
марова и лучшего снайпера 
плей-офф Михаила Анисина, 
которого после «О соле мио» 
в его исполнении на послед-
нем Матче звезд я зову ма-

леньким певуном.
Что касается «Динамо» в 

целом, то оно гораздо опас-
нее «Атланта». Поскольку 
способно выполнять тре-
нерскую установку без сбо-
ев, терпеть, терпеть, ждать 
ошибки соперника и своего 
голевого шанса. Кроме того, 
многие динамовцы обладают 
необходимым для плей-офф 
опытом, прошли немало куб-
ковых баталий, в общем, я бы 
расценил шансы 50 на 50. В 
пользу СКА говорит, пожалуй, 
лишь преимущество своей 
площадки в решающем мат-
че серии. Поскольку армейцы 
здорово играют дома, пред-
положу, что они выиграют фи-
нал «Запада» в семи встречах 
4-3.

Александр ЮДИН, 
серебряный призер 

чемпионата мира, 
экс-игрок СКА

Фото 
Кирилла КУДРЯВЦЕВА

ТЕТ-А-ТЕТ

ЭКСПЕРТИЗА

Хоккей. КХЛ. «Запад». 
Полуфиналы. СКА - «Ат-
лант» - 4-2 (счет в серии). 
«Динамо» - «Торпедо» - 4-2. 
«Восток». Полуфиналы. 
«Трактор» - «Ак Барс» - 4-2, 
«Авангард» - «Металлург» 
Мг - 4-1.

РЕЗУЛЬТАТ

Финал «Запада» обещает быть долгим

Юдин
предсказывает 
семь 
матчей



3526 марта 2012 годаСпорт
Полет нормальный

Настоящий Кубок Гагарина для СКА только начинается

ВСЕ-ТАКИ интересно, 
чем это закончится: ни-
когда прежде хоккейный 
СКА не был столь близок 
к осуществлению вели-
кой мечты. Речь даже не 
о Кубке Гагарина, пребы-
вающем пока в младенче-
ском возрасте, - он чета за-
океанскому Кубку Стэнли. 
Речь просто о том, чтобы 
наконец-то стать первым, 
а под каким соусом - гага-
ринским или любым иным, 
не так и важно. Бегут года, 
меняются названия лиг и 
даже команд, а вот суть 
остается - СКА никогда не 
был чемпионом. Будет?

Судите 
по Артюхину

Судить по двум актам плей-
офф, готовы ли армейцы 
снять мнимое проклятие или 
нет, наверное, однозначно 
нельзя. Уж слишком никакими 
были соперники - ЦСКА и «Ат-
лант». Кто-то не согласен? Ну 
и пусть. В обратном меня ни-
кто не убедит. Разобранный 
ЦСКА вообще представлял 
собой мягкую игрушку, будучи 
самым слабым из всех участ-
ников плей-офф. А «Атлант» 
- тоже игрушка, лишь чуть 
пожестче, так, для детей по-
старше. Впрочем, играть-то 
нужно уметь с любыми игруш-
ками…

Хотя даже по главному тре-
неру заметно, что ему хочет-
ся игрушек для взрослых. Вы 
видели, чтобы импульсивный 
Милош Ржига рвал и метал 

на скамейке в прошедших 
двух сериях? Только раз! И то 
вывели его из себя не свои 
хоккеисты и даже не чужие, а 
судьи в третьем матче против 
«Атланта». В остальном Ржи-
га - лапочка. Если, конечно, 
не брать во внимание случай, 
когда он покинул скамейку до 
финальной сирены, за что по-
лучил нагоняи от критиков.

Или вот еще более яркий 
пример - Евгений Артюхин, 
обижающийся, если его вдруг 
называют тафгаем. Кстати, 
правильно делает, что оби-
жается, потому как никакой 
он не тафгай, но если по кому 
приложит - мало не покажет-
ся. Так вот Артюхин словно 
лакмусовая бумажка: по его 
действиям и поступкам мож-
но безошибочно определить 
нерв борьбы в том или ином 
матче. И не важно, что Ржи-
га просит Артюхина не ввя-
зываться в драки. Стычки в 
плей-офф - явление обыден-
ное. Сколько раз Артюхин 
подрался в серии с «Атлан-
том»? Да ни разу. Было дело, 
даже не удалялся. А серьез-
ной жесткостью отличался 
только в первых двух матчах 
этой серии. Пожалуй, только 
в них СКА и продемонстриро-
вал «гагаринский» хоккей поч-
ти что космического уровня.

В тени 
Тихонова

Кстати, об уровнях. Да, все 
тренеры лукавят, когда гово-
рят, будто у них все звенья 
первые. Не лукавит только 
Ржига. Пожалуй, СКА - первая 
команда в КХЛ, в которой де-
ление на первую - четвертую 

тройки абсолютно условно. 
По крайней мере, сейчас, в 
плей-офф. Вот играют у нас 
в условно первом звене ле-
гионеры - Петр Пруха, Патрик 
Торесен, а во втором - Тони 
Мортенссон с Маттиасом 
Вейнхандлем. Соответствен-
но с Виктором Тихоновым и 
Максимом Рыбиным. Да толь-
ко не идут пока дела у армей-
ских легионеров! Точнее, идут, 
но со скрипом. В регулярном 
чемпионате тот же Торесен в 
каждом матче набирал очки, а 
сейчас в тени. К слову, в тени 
того же Тихонова, пришедше-
го в СКА уже по ходу сезона. 
Возможно, это явление вре-
менное и питерские сканди-
навы еще себя покажут - в их 
мастерстве сомневаться не 
приходится.

Правда, не исключено, что в 
ситуации, когда партнеры из 
условно третьего и четверто-
го звеньев получают столько 
же игрового времени, им дей-
ствительно некомфортно. А 
тому же Тихонову комфортно! 
Внук и полный тезка Виктора 
Васильевича довольно бы-
стро освоился в СКА и как раз 
к плей-офф набрал оптималь-
ную форму. И неслучайно, что 

в итоге оказался именно в 
первом, пусть и номинальном 
звене.

Расцвет 
Кучерявенко

Вообще нельзя не отме-
тить, что в нынешнем сезоне 
СКА более чем качественно 
усиливался «по ходу пьесы». 
Если во все прошлые года 
хоккеисты беспорядочно при-
езжали в Питер, а потом даже 
уезжали обратно, то на сей 
раз за селекцию - твердая пя-
терка с плюсом. Да селекция - 
не то слово. И Тихонов, и Вла-
димир Тарасенко были, мягко 
говоря, на виду. Причем за 
обоих шла нешуточная борь-
ба, которую СКА выигрывал 
со скандалами. К слову, обоих 
очень хотело московское «Ди-
намо»… К слову…

И вот Тарасенко нынче глав-
ная звезда плей-офф. По 
крайней мере, для СКА. Так-
то у него есть очень серьез-
ный конкурент в лице Евгения 
Кузнецова, который вытащил 
«Трактор» в финал «Востока». 
Помните, как Ржига понача-
лу не стеснялся критиковать 
нападающего, арендован-
ного у «Сибири». Мол, не тот 
Тарасенко, не для того его 
брали… Но Владимир до-
вольно быстро понял, зачем 
его брали. И не факт, что по 
окончании сезона он вернет-
ся в «Сибирь». Если, конечно, 
Радулов не подъедет. Сами 
понимаете - потолок зарплат 
и все такое… О чем вообще 
говорить, если в отдельных 
матчах у СКА отдыхает на три-
буне даже Максим Афиноге-
нов, которому не находится 
места в составе, и Дмитрий 
Калинин, безусловно лучший 
защитник в нынешнем соста-
ве.

Что особо приятно, рядом 
с Тарасенко буквально рас-
цвел Александр Кучерявенко, 
молодой парень, безгранично 
влюбленный в хоккей. Так что 
есть у армейцев и свои звез-
ды! А есть те, для кого именно 
СКА стал, как говорится, сво-
ей командой. Это я про Фе-
дора Федорова. Хотя здесь, 
возможно, еще дело и в дове-
рии Ржиги.

Я ни слова не сказал про 
вратарей. Или про вратаря - 
Илье Ежову довелось сыграть 
лишь один матч. Но, по прав-
де говоря, у Якуба Штепанека 
настоящей серьезной работы 
пока просто не было. Ведь на-
стоящий плей-офф только на-
чинается.

Даниил ОРЛОВСКИЙ
Фото Святослава АКИМОВА

ШАЙ-БУ!

Раду рады 
в НХЛ

НЕ ПОЛУЧИЛОСЬ вы-
играть нынче Кубок Га-
гарина - не беда: есть 
запасной вариант в виде 
Кубка Стэнли. Так, веро-
ятно, после вылета в 1/8 
финала плей-офф «Сала-
вата Юлаева» рассудил 
25-летний Александр Ра-
дулов и укатил за океан, 
в «Нэшвилл Предаторс». 

НЕСМОТРЯ на юный по 
хоккейным меркам возраст, 
Радулов уже успел очень 
многое. Стать в 21 год од-
ной из главных звезд «Нэш-
вилла» и чемпионом мира 
в составе сборной России, 
после чего с грандиозным 
скандалом, несмотря на 
действующий контракт в 
НХЛ, перебраться в Уфу. 
Тем самым изрядно испу-
гав боссов лучших северо-
американских команд и за-
ставив наладить цивилизо-
ванные отношения между 
лигами по поводу перехо-
дов хоккеистов. Посколь-
ку в НХЛ поняли: «красть» 
игроков у российских клу-
бов под действующими 
контрактами, как было с 
Евгением Малкиным, те-
перь безнаказанно не по-
лучится - можно нарваться 
на адекватный ответ.

За одно это Раду, как ве-
личают Радулова, в России 
уже заслужил прижизнен-
ный памятник, но ведь еще 
и играл фантастически. 
Особенно на ЧМ-2009, ког-
да на пару с Ильей Коваль-
чуком фактически прита-
щил нашу сборную ко вто-
рым золотым медалям под-
ряд. А в прошлом сезоне 
помог «Салавату Юлаеву» 
Вячеслава Быкова и Игоря 
Захаркина завоевать Кубок 
Гагарина.

Правда, в нынешнем се-
зоне на первый план вышли 
все же не хоккейные под-
виги Раду, а его сложный 
характер. Что вы хотите, 
звезда. С новыми тренера-
ми «Салавата» Александр 
не сработался, успехов на 
льду не добился и решил 
компенсировать неудачи… 
в том самом «Нэшвилле», 
откуда и сбежал в Россию. 
Причем назад его приняли 
с распростертыми объяти-
ями. По словам Радулова, 
он никому не обещал, что 
вернется в КХЛ. Но прези-
дент лиги Александр Мед-
ведев уверен в обратном. 
И готов сделать все, чтобы 
хоккеист перешел в следу-
ющем сезоне не куда-ни-
будь, а в питерский СКА. 
Пока же ясно одно: в зар-
плате в Америке форвард 
выиграет вряд ли…

Сергей ПОДУШКИН
Фото ИТАР-ТАСС

ТУДА-СЮДА

Пока Ржига редко выходит из себя

Александр нашел себе 
другой плей-офф

Милош РЖИГА, главный тренер СКА:

- Хочу сказать спасибо болельщикам, которые верили в 
нас. Хочу поблагодарить свою команду и обслуживающий 
персонал за работу в этом раунде, ведь нам противостоял 
достойный соперник. А вот болельщиков «Атланта» я не уз-
нал. Они просто не верили в свою команду. Я слышал, что 
они какой-то плакат против меня сделали, если это так, то 
пускай лучше спрашивают у руководства, почему наше рас-
ставание с клубом получилось таким. Я не хотел так уходить. 
Помню, что в прошлом году ни к одной команде не было та-
кого негатива, как сейчас к СКА.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ



ОЧЕНЬ приятное изве-
стие пришло на днях из 
Майами - свою теннис-
ную карьеру после долго-
го перерыва возобновила 
22-летняя россиянка Алиса 
Клейбанова. Кто не в кур-
се, Клейбанова не выходи-
ла на корт с мая прошлого 
года из-за тяжелого онко-
логического заболевания 
- лимфомы Ходжкина. Но 
мужественной Алисе уда-
лось справиться с недугом.

КЛЕЙБАНОВУ по праву счи-
тали одной из самых перспек-
тивных российских тенниси-
сток, в юном возрасте она 
успела выиграть два турнира 
WTA и вошла в двадцатку ми-

рового рейтинга. Но затем…
- Когда врачи диагности-

ровали у меня рак, конечно 
же, испытала шок. Но не сда-
лась, сразу же настроилась 
на борьбу за свою жизнь, и 
полагаю, спортивная закалка 
помогла мне выдержать все 
трудности и излечиться, - 
рассказала россиянка.

В феврале обследование 
показало, что лечение помог-
ло и болезнь отступила, Али-
са сразу же начала трениро-
ваться, а уже на прошлой 
неделе возобновила высту-
пления. И в первом же после 
возвращения матче одер-
жала волевую победу! Но на 
данный момент результаты 
для нее, как вы понимаете, 
не главное, Клейбанова про-
сто наслаждается жизнью и 
игрой. Заслужила.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото ИТАР-ТАСС
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У «Спартака» 

появились крылья
Питерские баскетболисты выходят из психологического кризиса?

ТАКОЕ впечатление, что в 
нынешнем году баскетбо-
листов питерского «Спар-
така» словно подменили, 
- команда Юре Здовца ста-
ла проигрывать важные 
матчи, а в конце февраля 
- начале марта вообще вы-
дала серию из пяти игр без 
побед подряд. Но нынче 
«Спартак» начал выбирать-
ся из кризисной ямы.

ПРОБЛЕМ у спартаковцев 
можно было ждать в начале 
сезона, когда, по сути, новая 
команда (Здовц и большин-
ство баскетболистов пришли 
в межсезонье) только обрета-
ла свою игру. Однако «Спар-
так», наоборот, начал с ме-
ста в карьер - с сентября по 
декабрь уступил всего лишь 
дважды. Словенскому трене-
ру удалось быстро наладить 
действия в защите и исполь-
зовать лучшие качества сво-
их подопечных. Прекрасно 
справлялся с лидерскими 
обязанностями и американец 
Патрик Беверли. Но продлить 
идиллию на весь сезон не 
удалось. Наибольшие про-
блемы возникли в чемпио-
нате ПБЛ, где «Спартак» по-
терпел пять поражений в ше-
сти матчах, включая неудачи 
дома во встречах с соперни-
ками, которые были по зубам, 
- «Спартаком-Приморьем» и 
«Локомотивом-Кубанью».

Чего стоит и осечка в Еди-
ной лиге против «Прокома», 
когда питерцы пропустили в 
свое кольцо всего 50 очков 
и все равно проиграли. До-
шло до абсурда - «Спартак» 
хорошо действовал в защи-
те, атаковал грамотно, дово-
дя комбинации до свободных 
бросков, в том числе из-под 

щита. Но «заколдованный» 
мяч все равно отказывался 
залетать в корзину, отсюда и 
жалкие 45 набранных очков.

- На мой взгляд, кризис 
«Спартака» носил скорее не 
игровой, а психологический 
характер, - высказал свое 
мнение «Смене» двукратный 
вице-чемпион мира Евгений 
Кисурин. - После успехов в 
начале сезона соперники 
стали настраиваться на нашу 
команду со всей серьезно-
стью, изучили, как тактически 

действует она под руковод-
ством Здовца. К тому же трав-
мы центровых и Йотама Галь-
перина выбивали из ритма. 
Сначала поражения были ми-
нимальными, а затем у ребят 
пропала уверенность и начал-
ся психологический надлом. 
Тот же Беверли - прекрасный 
баскетболист, обладающий 
лидерскими качествами, ско-
ростью, атлетизмом, но опы-
та ему пока не хватает.

В такой ситуации «Спарта-
ку» и ее лидеру требовалась 

встряска, игра, которую уда-
лось бы переломить, спасти 
из безнадежной ситуации. 
Так что если бы встречи с «Ле-
тувос Ритас» за второе место 
в группе Единой лиги ВТБ не 
было, ее, как говорится, сле-
довало придумать. Питерцы 
по ходу матча проигрыва-
ли «минус 20», а в итоге вы-
играли семь очков. Причем 
в концовке начали забивать 
совершенно сумасшедшие 
мячи. Теперь в четвертьфи-
нале Единой лиги «Спартак» 
поджидает победителя пары 
«Жальгирис» - «Локомотив-
Кубань», да и в ПБЛ ситуация 
благодаря осечкам конкурен-
тов небезнадежна. А в Кубке 
Европы и раньше проблем 
удавалось избегать.

- Теперь все зависит от са-
мого «Спартака». Шансы на 
выход в плей-офф сохранятся 
даже в чемпионате ПБЛ, ко-
торый считаю приоритетным 
турниром, ведь там разыгры-
ваются путевки в Евролигу. 
Победа над «Летувос Ритас» 
окрылила команду, вернула 
уверенность, поэтому пер-
спективы неплохи. И если 
питерцы завоюют медали и 
выйдут в «Финалы четырех» 
Единой лиги и Кубка Европы, 
сезон однозначно можно бу-
дет признать очень успеш-
ным, - резюмирует Кисурин.

Сергей ПОДУШКИН
Фото Святослава АКИМОВА

РОМАН 
С РАКЕТКОЙ

Еврокубки 
сократят

Президент УЕФА Мишель 
Платини озвучил идею ре-
волюционных изменений 
формата футбольных евро-
кубков - ориентировочно 
уже с сезона-2015/16 Лигу 
чемпионов и Лигу Европы 
могут объединить в один 
турнир с рабочим названием 
«Европейская Суперлига». 
По замыслу Платини в Су-
перлиге будут выступать 80 
клубов, на стартовом этапе 
разбитые на 20 групп. Глав-
ной причиной смены форма-
та называется финансовая 
непривлекательность Лиги 
Европы.

Чемпионат 
без Плющенко

С 25 по 31 марта в Ницце 
пройдет чемпионат мира по 
фигурному катанию. Россию 
на нем будут представлять 
одиночницы Алена Леонова, 
Ксения Макарова, Полина 
Коробейникова, одиночни-
ки Артур Гачинский и Сер-
гей Воронов, спортивные 
пары Юко Кавагути/Алек-
сандр Смирнов, Татьяна Во-
лосожар/Максим Траньков 
и Вера Базарова/Юрий Ла-
рионов, а также танцеваль-
ные дуэты Екатерина Бо-
брова/Дмитрий Соловьев, 
Елена Ильиных/Никита 
Кацалапов и Екатерина Ря-
занова/Илья Ткаченко. Ев-
гений Плющенко пропустит 
этот турнир из-за операции.

«Студентам» 
потери 

не помеха
Питерский гандбольный 

клуб «Университет-Нева» на 
минувшей неделе досрочно 
обеспечил себе второе место 
в регулярном чемпионате 
страны, обыграв дома крас-
нодарский СКИФ - 36:29 и 
таганрогский «Факел-ТКЗ» 
- 30:27. Примечательно, что 
из-за финансовых проблем 
«Университет-Неву» поки-
нули сразу несколько ве-
дущих гандболистов, при-
чем трое перешли именно в 
СКИФ. Но даже это не поме-
шало питерцам победить.

«Спартак» 
вышел 

в плей-офф
Баскетболистки женского 

питерского «Спартака», чье 
руководство минувшей зи-
мой угрожало сняться из-за 
нехватки денег с розыгры-
ша Премьер-лиги, не только 
продолжили играть в чемпи-
онате страны, но и вышли в 
плей-офф элитного дивизи-
она. С четырьмя победами 
в 18 матчах петербурженки 
заняли восьмое место и те-
перь в четвертьфинальной 
серии до двух побед встре-
тятся с екатеринбургским 
УГМК. Матчи состоятся 5 
апреля в Питере, а 8 и, если 
понадобится, 9 апреля в Ека-
теринбурге.

КОРОТКО

Спартаковцы проявили бойцовский характер

Алисе помогла спортивная закалка

Баскетбол. Кубок Ев-
ропы. Четвертьфинал. 
Первый матч. «Нимбурк» 
(Чехия) - «Спартак» - 64:68. 
Ответный матч пройдет 
в Петербурге 27 марта. 
Чемпионат ПБЛ. «Спар-
так» - «Нижний Новгород» 
- 82:79.

РЕЗУЛЬТАТ 

ПОД КОЛЬЦОМ

Клейбанова победила рак
Российская теннисистка вернулась на корт
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Петрова приняли 

в «бедную семью»
Российский пилот «Формулы-1» поможет прогрессу маленькой, но гордой команды

Виталий ПЕТРОВ: 
«Хочу стать частью истории»

Зачетные очки для него сейчас не главное

ЖИЗНЬ пилота «Форму-
лы-1» сложна и непред-
сказуема. Сегодня - ге-
рой, завтра - изгой. Рос-
сийский гонщик Виталий 
Петров знает это не пона-
слышке. Ровно год назад в 
Мельбурне он забрался на 
первый в карьере подиум 
«Формулы-1», а минувшей 
зимой после противоре-
чивого изгнания из «Ло-
тус-Рено» балансировал на 
грани вылета из «королевы 
автоспорта». К счастью, на 
старт сезона-2012 Петров 
все же вышел, пусть о при-
зовых местах теперь даже 
не мечтает. Ведь его новая 
команда «Катерхэм» звезд 
с неба не хватает. В то же 
время и без перемен к луч-
шему также не обошлось.

Из «Лотуса» 
в «Лотус»

За два года, проведенные 
в «Формуле-1», Виталий на-
брал немало зачетных очков 
(по итогам прошлого сезона в 
личном зачете стал десятым), 
а заодно набрался бесцен-
ного опыта. Казалось, буду-
щее безоблачно, тем более 
и контракт с «Лотус-Рено» на 
2013-й у Петрова вроде как 
имелся. Но это не помешало 
боссам «конюшни» в декабре 
выставить россиянина на ули-
цу, польстившись на чемпи-
онский титул и славу уставше-
го от двух лет провалов в рал-
ли финна Кими Райкконена и 
миллионы евро французских 
спонсоров чемпиона серии 

GP2 Ромэна Грожана. А рос-
сийские спонсоры Виталия 
вроде как сомневались…

- Раз мы хотим стать топ-
командой, то нам потребует-
ся все лучшее, включая пило-
тов. Вы не можете принимать 
во внимание финансовую 
поддержку, оказываемую 
спонсорами гонщика, если у 
вас есть подлинная настроен-
ность на победы, - бросил на 
прощание обидную для рос-
сиянина фразу босс «Лотуса» 
Эрик Булье.

Менеджер пилота Оксана 
Косаченко обещала пора-
довать новостями о трудо-
устройстве Петрова еще до 
Нового года, но сделала это 
только в середине февраля, 
когда вакантных мест в «Ф-1» 
уже не осталось. Ничего, зато 
за компенсацию (спонсоры, к 
счастью, все же поддержали) 
удалось уговорить отойти в 
сторону итальянского пило-
та «Катерхэма» Ярно Трулли. 

Судя по всему, крупную, око-
ло 10 миллионов евро, сумму 
получила и команда, которая 
до нынешнего года также на-
зывалась «Лотус». Символич-
но, что в «Формуле-1» коллек-
тив малайзийского бизнес-
мена Тони Фернандеса взял 
старт одновременно с Петро-
вым, в начале 2010-го. И хотя 
выступал заметно лучше двух 
других новых команд, так и не 
набрал ни единого очка.

Побольше 
позитива

Естественно, амбиции у 
«Катерхэма» достаточно 
скромны. Даже относитель-
но успешные предсезонные 
тесты не изменили постав-
ленной цели - превратиться 
из аутсайдера в крепкого се-
редняка и набрать по ходу се-
зона первые зачетные баллы. 

Выступления на Гран-при в 
Австралии (сход из-за отказа 
гидроусилителя руля) и Ма-
лайзии показали, что Вита-
лию будет непросто добиться 
выполнения поставленных за-
дач. И не только ему, но и его 
напарнику финну Хейкки Ко-
валайнену.

Но если своеобразное «по-
нижение в классе» несомнен-
ный минус перехода в «Ка-
терхэм», то комфортная пси-
хологическая атмосфера и 
отсутствие постоянного прес-
синга - явный плюс. В «Ло-
тус-Рено» Петрова регулярно 
критиковали, а когда Виталий 
после одного из неудачных 
Гран-при не сдержался и сам 
пожурил команду за очевид-
ные тактические ошибки, ему 
пришлось брать слова назад и 
извиняться. В общем, высту-
пления россиянина проходи-
ли под девизом «Побеждает 
команда, проигрывает Пет-
ров». А с таким ментальным 

давлением порой не могут 
справиться и куда более за-
служенные пилоты. Да и репу-
тация от постоянных щелчков 
по носу портится.

В «Катерхэме» добыть ре-
путацию быстрого пилота 
куда проще - достаточно сра-
жаться на равных с Ковалай-
неном, мастерство которого 
в «Ф-1» оценивается весьма 
высоко. К тому же в этой ма-
ленькой, небогатой, но гор-
дой команде с самого начала 
стали относиться к Петрову 
как к члену семьи. В такой си-
туации раскрыть свой талант 
проще. Надо только хорошо 
выполнять свою работу и ис-
пользовать шансы. А там, гля-
дишь, или «Катерхэм» замет-
но прибавит, или какая-то из 
топ-команд заметит. И Вита-
лий вновь сможет вернуться 
на подиум.

Сергей ПОДУШКИН
Фото 

Reuters/Vostock-Photo  

В КАРЬЕРЕ Виталия Пет-
рова начинается новая гла-
ва. Никто не говорит, что 
будет легко, но пилот из 
Выборга готов к предстоя-
щим трудностям.

- Вы едва не остались без 
места в «Формуле-1». На-
сколько тяжело долго на-
ходиться в «режиме ожида-
ния»?

- Спору нет, у меня была 
очень тяжелая зима. Но я ни-
когда не терял надежды. Ког-
да стало ясно, что «Лотус» 
придется покинуть, мы сразу 
же стали искать новое место 
работы. И поверьте, «Катер-
хэм» изначально рассматри-
вался как лучший и наиболее 
приоритетный вариант. Очень 
рад, что теперь представляю 
эту команду.

- Вас расстроили жест-
кие слова совладельца 
«Лотуса» Жерара Лопеса о 
вашей недостаточной ра-
ботоспособности и о том, 
что увольнение стало необ-
ходимой для гонщика Пет-
рова шоковой терапией?

- Они сделали меня только 
сильнее. Мне казалось, Лопес 
доволен моим пилотажем и 
знает мой потенциал. Теперь 
очень хочу доказать многим 
людям, что я не просто пилот, 
а хороший и быстрый пилот.

- Но все же согласитесь: 
вы привыкли к выступлени-
ям на более сильной маши-
не…

- Понимаете, у нынешнего 
«Лотуса» есть отличная и дол-
гая история. А «Катерхэм» на-
ходится только в самом нача-
ле пути, быстро развивается и 
мечтает создать собственную 
историю. И мне выпал шанс 
стать частью этой истории.

- Каковы ваши персональ-
ные цели?

- В «Катерхэме» мечтают 
о первых очках, и если мне 
удастся завоевать зачетные 
баллы, то, конечно же, буду 
доволен. Но мы не долж-
ны зацикливаться на месте 
в первой десятке. Главное 
- продолжать развиваться. 
Считаю, у команды большое 
будущее. Я же в любом слу-
чае постараюсь не допускать 
ошибок и в каждой гонке де-
лать максимум возможного.

- Что скажете об отно-
шениях с партнером по 
команде Хейкки Ковалай-
неном? Ведь вы практиче-
ски земляки - ваш родной 
Выборг расположен в непо-
средственной близости от 
финской границы…

- Хейкки при знакомстве 
произвел на меня очень хо-
рошее впечатление. Он - от-
личный парень, к тому же с 

чувством юмора. Надеюсь, 
вместе нам удастся добиться 
прогресса команды. В то же 
время, прекрасно понимаю, 
в «Формуле-1» твой напарник 
всегда является главным со-
перником.

Константин МАЛИНИН
Фото ИТАР-ТАСС

НА КОЛЕСАХ

Петрову в этом сезоне предстоит выбираться с обочины «Формулы-1»

Виталий готов расти 
вместе с командой

«Формула-1». Чемпи-
онат мира. Общий за-
чет после двух этапов. 1. 
Фернандо Алонсо (Испа-
ния, «Феррари») - 35 очков. 
2. Льюис Хэмилтон - 30. 3. 
Дженсон Баттон (оба - Ве-
ликобритания, «Макла-
рен») - 25. 4. Марк Уэббер 
(Австралия, «Ред Булл») - 
24. 5. Серхио Перес (Мек-
сика, «Заубер») - 22. 6. 
Себастьян Феттель (Герма-
ния, «Ред Булл») - 18.  

РЕЗУЛЬТАТ

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА
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Открытое акционерное общество «Фонд имущества Санкт-

Петербурга» (далее - Организатор торгов), действующее на осно-
вании договора поручения с конкурсным управляющим Общества 
с ограниченной ответственностью «Глобус-лизинг» Шепскисом 
Феликсом Харольдовичем (ИНН 780500719516, СНИЛС 018-803-
951-61, Санкт-Петербург, наб. Черной речки, д. 41), являющимся 
членом НП «МСО ПАУ» (119071, Москва, пр. Ленинский, д. 29, стр. 8, 
ИНН 7705494552, ОГРН 1037705027249), сообщает о проведении 
открытых торгов в форме аукциона по продаже имущества выше-
указанного должника - Общества с ограниченной ответственностью 
«Глобус-лизинг».

Форма подачи предложения о цене - закрытая.
Торги проводятся в электронной форме на электронной торго-

вой площадке ОАО «Российский аукционный дом» (далее - Опе-
ратор электронной торговой площадки) (адрес в сети Интернет: 
www.lot-online.ru).

Подведение результатов электронных торгов состоится: 
25.04.2012 г. в 14.00 на электронной торговой площадке ОАО «Рос-
сийский аукционный дом» по адресу в сети Интернет www.lot-online.ru.

Предметом торгов является следующее имущество (далее - иму-
щество):

Лот 1: Гидроманипулятор Foresteri 2009, 2008 г. в., прицеп-лесо-
воз KOME JPPV-4 (VIN YF9KOME388X026567) 2008 г. в., автомобиль-
сортиментовоз S2 Scania R500 CB6x4EHZ (VIN X89S2R64280DF8021) 
2008 г. в. Обременения - Договор финансовой аренды № 29-2008-ЛТ-
ПТ-ГЛ от 01.09.08. Дебиторская задолженность ООО «Леспром» по 
договорам лизинга 29-2008-ЛТ-ПТ-ГЛ от 01.09.08. Обременения 
- отсутствуют. Начальная цена - 4 211 959,74 рублей, в т. ч. НДС, за-
даток 421 196,00 руб., место ознакомления: Республика Карелия, 
г. Сегежа, ул. Гористая, д. 83а, тел. 8-921-223-90-91.

Лот 2: Гидроманипулятор Foresteri 2009, 2008 г. в., прицеп-лесо-
воз KOME JPPV-4 (VIN YF9KOME388X026566) 2008 г. в., автомобиль-
сортиментовоз S1 Scania R500 CB6x4EHZ (VIN X89S1R64280DF8020) 
2008 г. в. Обременения - Договор финансовой аренды №  4-2008-ЛТ-
ПТ-ГЛ от 15.08.08. Дебиторская задолженность ООО «Леспром» по 
договорам лизинга 24-2008-ЛТ-ПТ-ГЛ от 15.08.08, 03-2008-ЛТ-ПТ 
от 05.03.08; 50-2007 от 10.07.07. Обременения - отсутствуют. На-
чальная цена - 4 296 330,86 рублей, в т. ч. НДС, задаток 429 633,00 
руб., место ознакомления: Республика Карелия, г. Сегежа, ул. Гори-
стая, д. 83 а, тел. 8-921-223-90-91.

Лот 3: Дебиторская задолженность ООО «Вапеко» по догово-
рам финансовой аренды ЛД № 44-07-ЛО-Кг-Гл от 17.05.07, ЛД 
№ 15-06-ЛО-Кг-Гл от 31.03.2006, ЛД № 15-06-ЛО-Кг-Гл от 31.03.2006. 
Обременения - отсутствуют. Начальная цена - 196 027,02 рублей, 
НДС не облагается, задаток 19 602,70 руб., место ознакомления: 
г. Санкт-Петербург, наб. Черной речки, д. 41, тел. (812) 702-50-37.

Лот 4: Дебиторская задолженность ООО «Местпром» по догово-
ру финансовой аренды ЛД № 033-08-ЛТ-РНД-ГЛ от 05.02.08. Об-
ременения - отсутствуют. Начальная цена - 44 167,94 рублей, НДС 
не облагается, задаток 4 417,00 руб., место ознакомления: г. Санкт-
Петербург, наб. Черной речки, д. 41, тел. (812) 702-50-37.

Лот 5: Дебиторская задолженность ООО «Атлант-Строй» по до-
говору финансовой аренды № 30-07-ЛО-Кг-Гл от 16.04.07. Обреме-
нения - отсутствуют. Начальная цена - 249 091,10 рублей, НДС не 
облагается, задаток 24 909,00 руб., место ознакомления: г. Санкт-
Петербург, наб. Черной речки, д. 41, тел. (812) 702-50-37.

Лот 6: Дебиторская задолженность ООО «Вилтис» по договору 
финансовой аренды № 051206-л от 05.12.06. Обременения - от-
сутствуют. Начальная цена - 11 457,53 рублей, НДС не облагается, 
задаток 1 458,00 руб., место ознакомления: г. Санкт-Петербург, 
наб. Черной речки, д. 41, тел. (812) 702-50-37.

Лот 7: Дебиторская задолженность ООО «Лидер» по договору 
финансовой аренды № 04-08-А-Гл-НсОФ от 10.12.08. Обременения 
- отсутствуют. Начальная цена - 90 349,66 рублей, НДС не облагает-
ся, задаток 9 035,00 руб., место ознакомления: г. Санкт-Петербург, 
наб. Черной речки, д. 41, тел. (812) 702-50-37.

Лот 8: Дебиторская задолженность ООО «НевТэк» по договору 
финансовой аренды № 20-2007-ГА-ПП от 08.06.07. Обременения - 
отсутствуют. Начальная цена - 43 043,73 рублей, НДС не облагает-
ся, задаток 4 304,00 руб., место ознакомления: г. Санкт-Петербург, 
наб. Черной речки, д. 41, тел. (812) 702-50-37.

Лот 9: Дебиторская задолженность ООО «КапиталЪИнвестСтрой» 
по договору финансовой аренды № 78-06-ЛА-ПС-ГЛ от 30.08.2006. 
Обременения - отсутствуют. Начальная цена - 73 220,93 рублей, 
НДС не облагается, задаток 7 322,00 руб., место ознакомления: 
г. Санкт-Петербург, наб. Черной речки, д. 41, тел. (812) 702-50-37.

Лот 10: Дебиторская задолженность ООО «ФАБРИАНО» по дого-
вору финансовой аренды № 51-06-ЛО-ПС-ГЛ от 28.06.06. Обреме-
нения - отсутствуют. Начальная цена - 968 770,30 рублей, НДС не 
облагается, задаток 96 877,00 руб., место ознакомления: г. Санкт-
Петербург, наб. Черной речки, д. 41, тел. (812) 702-50-37.

Лот 11: Дебиторская задолженность ООО «ПО Союзстрой» по 
договорам финансовой аренды № 046-08-ЛО-РНД-ГЛ от 26.03.08, 
№ 007-07-ЛС-РДН-ГЛ от 12.07.07, № 61-2007-ГА от 27.04.07, 
№ 005-07-ЛА-РДН-ГЛ от 05.07.07, № 18-2007-ЛО от 28.02.07, 
№ 019-07-ЛС-РНД-ГЛ от 27.09.07, № 035-08-ЛА-РНД-ГЛ от 11.02.08. 
Обременения - отсутствуют. Начальная цена - 1 894 621,64 рублей, 
НДС не облагается, задаток 189 462,16 руб., место ознакомления: 
г. Санкт-Петербург, наб. Черной речки, д. 41, тел. (812) 702-50-37.

Лот 12: Дебиторская задолженность ЗАО «РосПолиТехЛес» по 
договору финансовой аренды № 120405-л от 12.04.2005. Обреме-
нения - отсутствуют. Начальная цена - 266 151,10 рублей, НДС не 
облагается. Задаток - 26 615,10 руб., место ознакомления: г. Санкт-
Петербург, наб. Черной речки, д. 41, тел. (812) 702-50-37.

Также на аналогичных условиях проводятся повторные торги в 
отношении следующего имущества:

Лот 13: Горизонтально-расточной станок модели ТРХ6111С/З. 
Обременения - отсутствуют. Начальная цена - 322 290,00 рублей, 
в т. ч. НДС, задаток 32 229,00 руб., место ознакомления: Санкт-
Петербург, п/о Металлострой, Литера Л, помещение 17Н (7-й про-
лет), тел. (812) 702-50-56.

Лот 14: Холодильное оборудование, вакуум-термовочная упако-
вочная машина модели CD 120, паллетоупаковочная машина моде-
ли F117S, сортировочная линия типа 7100. Обременения - отсут-
ствуют. Начальная цена - 1 003 140,00 рублей, в т. ч. НДС, задаток 
100 314,00 руб., место ознакомления: г. Псков, Зональное шоссе, 
46, тел. (921) 989-99-52.

Лот 15: Горнопроходческое оборудование, в т. ч.: бурильная уста-
новка на гусеничном ходу типа BTRL1 - 2 шт., забойный шламовый 
насос типа DEPA - 2 шт., породнопогрузочная машина на гусенич-
ном ходу типа DH250T - 2 шт. Обременения - отсутствуют. Начальная 
цена - 2 839 410,00 рублей, в т. ч. НДС, задаток 283 941,00 руб., ме-
сто ознакомления: Ростовская область, Октябрьский район, х. Яго-
динка, ул. Степная, д. 35, тел. (863) 218-09-90.

Лот 16: Виброформы и фрезеровочные машины, оборудова-
ние для производства бетонных блоков. Обременения - отсут-
ствуют. Начальная цена - 350 460,00 рублей, в т. ч. НДС, задаток 
35 046,00 руб., место ознакомления: г. Калининград, ул. Камская, 
63, тел. (4012) 660-677.

Лот 17: Станок токарный ЧПУ СКЕ 6136/750. Обременения - от-
сутствуют. Начальная цена - 72 270,00 рублей, в т. ч. НДС, задаток 
7 227,00 руб., место ознакомления: г. Калининград, ул. Леонова, 55, 
тел. (4012) 660-677.

Лот 18: Права требования к ООО «КвалиВуд» по договорам займа: 
№ 3008-з от 30.08.06, № 2010-з от 20.10.06, № 2012-з от 20.12.07. 
Обременения - отсутствуют. Начальная цена - 1 612 996,34 рублей, 
в т. ч. НДС, задаток 161 299,63 руб., место ознакомления: г. Санкт-
Петербург, наб. Черной речки, д. 41, тел. (812) 702-50-37.

Лот 19: Права требования к ООО «Багетная фабрика КвалиВуд» 
по договору займа № 2702-з от 27.02.08 и дебиторская задолжен-
ность ООО «Багетная фабрика КвалиВуд» по договорам аренды: 
№ 2512-АР от 25.12.08, № 0108/47-А от 09.01.08, № 0707-АР от 
07.07.09. Обременения - отсутствуют. Начальная цена - 551 934,00 
рублей, в т. ч. НДС, задаток 55 193,40 руб., место ознакомления: 
г. Санкт-Петербург, наб. Черной речки, д. 41, тел. (812) 702-50-37.

Лот 20: Права по договору об инвестиционной деятельности по 
строительству административного здания по адресу: город Кали-
нинград, Московский район, ул. Б. Хмельницкого, от 24.05.08. Об-
ременения - отсутствуют. Начальная цена - 23 497 560,00 рублей, 
в т. ч. НДС, задаток 2 349 756,00 руб., место ознакомления: г. Санкт-
Петербург, наб. Черной речки, д. 41, тел. (812) 702-50-37.

Лот 21: Вакуум-термоформовочная упаковочная машина типа 
R 700, разделочная линия типа IPM X/600. Обременения - отсут-
ствуют. Начальная цена - 857 610,00 рублей, в т. ч. НДС, задаток 
85 761,00 руб., место ознакомления: г. Псков, ул. Я. Райниса, 53, 
тел. (921) 989-99-52.

Лот 22: Паллетоупаковочная машина типа FS 401, ленточная 
пила типа КТ-325, экструдер непрерывного действия типа Р-100, 
машина по производству пельменей D-250N. Обременения - от-
сутствуют. Начальная цена - 710 280,00 рублей, в т. ч. НДС, задаток 
71 028,00 руб., место ознакомления: г. Псков, ул. Я. Райниса, 53, 
тел. (921) 989-99-52.

Лот 23: Сортировочная машина модель 7100, линия для обработ-
ки сырья модель 7100, линия для изготовления полуфабрикатов и 
паковочная линия. Обременения - отсутствуют. Начальная цена - 
3 715 380,00 рублей, в т. ч. НДС, задаток 371 538,00 руб., место оз-
накомления: г. Псков, ул. Я. Райниса, 53, тел. (921) 989-99-52.

Лот 24: Харвестер John Deere 1070 D (заводской 
№ WJ1070D001373). Обременения - отсутствуют. Начальная цена 
- 2 810 700,00 рублей, в т. ч. НДС, задаток 281 070,00 руб., место 
озна комления: Республика Карелия, г. Сегежа, ул. Мелентьевой, 
д. 1, тел. (812) 702-50-37.

Лот 25: Пресс-форма литьевая (детское кресло), 2007 г. в., деби-
торская задолженность ООО «Хэппи Бэби Компани» по договорам 
финансовой аренды № 82-2007-ЛО от 27.08.2007; № 121-2008-ЛА-
ПП от 23.05.08. Обременения - отсутствуют. Начальная цена 
- 1 013 086,52 рублей, в т. ч. НДС, задаток 101 308,65 руб., ме-
сто ознакомления: г. Санкт-Петербург, наб. Черной речки, д. 41, 
тел. (812) 702-50-56.

Лот 26: Транспортер TCH-160А - 3 шт., транспортер TCH-2Б - 
19 шт. Обременения - отсутствуют. Начальная цена - 117 792,00 
рублей, в т. ч. НДС, задаток 11 779,20 руб., место ознакомления: 
Псковская обл., д. Каменка, ОАО «Лесные поляны», д. Зубово, СПКХ 
«Большевичка», ОАО «Нива» (д. Вешки, д. Рыдово, д. Выставка), 
тел. (812) 702-50-37.

В отношении имущества, обремененного договорами финансо-
вой аренды (лизинга), после заключения договора купли-продажи 

данного имущества к Покупателю также переходят все права и обя-
занности лизингодателя по договору лизинга, в том числе право 
получать лизинговые выплаты в размере, установленном догово-
ром финансовой аренды, и обязанность передать имущество в соб-
ственность Лизингополучателя после внесения им всех платежей 
по договору финансовой аренды.

Ознакомление с имуществом производится в течение 25 рабочих 
дней с момента публикации настоящего сообщения в газете «Ком-
мерсантъ» по адресам, указанным выше.

Ознакомление с Положением о порядке и условиях проведения 
торгов по продаже в ходе конкурсного производства имущества 
ООО «Глобус-лизинг» и текстом договора о задатке (договора при-
соединения), а также проектом договора купли-продажи осущест-
вляется на официальном сайте Организатора торгов по адресу в 
сети Интернет: www.property-fund.ru.

Для участия в торгах претендент обязан внести задаток, кото-
рый должен поступить на счет Организатора торгов не позднее 
23.04.2012 г.

Реквизиты счета для внесения задатка и оплаты по договору куп-
ли-продажи:

Получатель - ОАО «Фонд имущества Санкт-Петербурга» (ИНН 
7838332649, КПП 783801001), счет № 40702810635000042666 в 
ОАО «Банк «Санкт-Петербург», кор. счет 30101810900000000790, 
БИК 044030790.

Фактом внесения денежных средств в качестве задатка на участие 
в электронных торгах претендент на участие в торгах подтверждает 
согласие со всеми условиями проведения торгов, опубликованны-
ми в настоящем сообщении о проведении торгов по продаже иму-
щества должника, и условиями договора о задатке (договора при-
соединения), опубликованными на сайте Организатора торгов.

К участию в торгах допускаются любые юридические и физиче-
ские лица, представившие в установленный срок заявку на участие 
в торгах.

Заявка на участие в торгах оформляется в форме электронного 
документа, подписывается электронной цифровой подписью участ-
ника торгов и должна содержать сведения и приложения согласно 
требованиям пункта 4.3 Приложения № 1 к Приказу Министерства 
экономического развития РФ № 54 от 15.02.2010 (в редакции, дей-
ствующей на дату публикации настоящего сообщения о продаже 
имущества должника).

Предложения о цене имущества представляются участниками 
торгов одновременно с представлением заявок на участие в торгах 
или в день подведения результатов торгов до указанного в сообще-
нии о проведении торгов времени подведения результатов торгов.

Заявки на участие в торгах и предложения о цене имущества по-
даются участниками торгов через личный кабинет на электронной 
торговой площадке и принимаются Оператором электронной тор-
говой площадки.

Начало приема заявок на участие в торгах и предложений о цене 
имущества - 19.03.2012 г. Окончание приема заявок на участие в 
торгах - 24.04.2012 в 15.30. Определение участников торгов осу-
ществляется 24.04.2012 и оформляется протоколом об определе-
нии участников торгов.

Победителем торгов признается участник торгов, первым пред-
ложивший наиболее высокую цену. Победитель торгов определяет-
ся по каждому лоту. Организатор торгов публично в день и во время 
подведения результатов торгов оглашает представленные участ-
никами торгов предложения о цене имущества путем размещения 
представленных участниками торгов предложений о цене имуще-
ства на электронной торговой площадке в открытом доступе.

Организатор торгов рассматривает предложения участников 
торгов о цене имущества и определяет победителя торгов. В случае 
если две и более заявки участников торгов на участие в торгах со-
держат предложения об одинаковой цене имущества, победителем 
торгов признается участник торгов, ранее других указанных участ-
ников представивший предложение по цене имущества. Решение 
организатора торгов об определении победителя торгов принима-
ется в день подведения результатов торгов и оформляется прото-
колом о результатах проведения торгов.

В течение пяти дней с даты подписания протокола о результа-
тах проведения торгов Организатор торгов от имени конкурсного 
управляющего направляет победителю торгов предложение заклю-
чить договор купли-продажи с приложением проекта данного дого-
вора в соответствии с представленным победителем торгов пред-
ложением о цене имущества. Оплата в соответствии с договором 
купли-продажи имущества должна быть осуществлена покупателем 
в течение тридцати дней со дня подписания договора купли-про-
дажи имущества. Передача имущества покупателю и переход права 
собственности на имущество осуществляются после полной опла-
ты имущества.

Покупатель - юридическое лицо или физическое лицо - индиви-
дуальный предприниматель - обязан на основании п. 4.1 ст. 161 НК 
РФ уплатить сумму НДС в бюджет в порядке и в сроки, установлен-
ные действующим налоговым законодательством.

Организатор торгов - Открытое акционерное общество «Фонд 
имущества Санкт-Петербурга» (ИНН 7838332649, КПП 783801001, 
адрес: 190000, Санкт-Петербург, пер. Гривцова, д. 5, тел. +7 (812) 
777-2727, e-mail: agafonov@property-fund.ru).

ЗАО «Санкт-Петербургский учколлектор»
сообщает о проведении

общего годового собрания акционеров 
в форме собрания

(совместного присутствия)
со следующей Повесткой дня:

1. Утверждение годового отчета за 2011 год, го-
довой бухгалтерской отчетности, в том числе 
отчета о прибылях и убытках за 2011 г., рас-
пределение прибыли Общества по результа-
там 2011 года.

2. Утверждение отчета Ревизионной комиссии.
3. Утверждение размера дивидендов за 2011 

год.
4. Избрание членов Совета директоров Обще-

ства.
5. Избрание членов Ревизионной комиссии Об-

щества.
Дата проведения собрания - 27 апреля 2012 

года.
Время проведения: 17.00. Начало регистрации 

в 16.30.
Место проведения собрания: Санкт-Петербург, 

пр. Ю. Гагарина, д. 23.
Право на участие в собрании имеют акционе-

ры, состоящие в списке акционеров ЗАО «СПб 
учколлектор» на 02 апреля 2012 года.

С материалами по Повестке дня общего го-
дового собрания акционеров можно ознако-
миться по указанному адресу в рабочее время; 
т. 373-8295.Тел. 334-35-57Тел. 334-35-57

Индекс 55003

Стоимость подписки 
на 6 месяцев (27 выпусков)

до 
адресата

до 
востребования

В почтовых 
отделениях

467 руб. 
97 коп.

443 руб.
44 коп.

В редакции 
газеты 420 руб. 405 руб.

на

ПОДПИСКА-2012ПОДПИСКА-2012

Продолжается ДОСРОЧНАЯ подписка 
на газету «Смена»

 на 2-е полугодие 2012 года 
во всех почтовых отделениях 

Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области,  

а также  в РЕДАКЦИИ.

(выпуск с ТВ-программой по понедельникам)

Ждем вас с 11 до 18 часов по адресу: ул. Мира, д. 34, лит. А. 
Проезд: ст. м. «Горьковская»,  «Петроградская».
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снег

ОВЕН. Назрели пере-
мены? Меняйте все, 
что вас не устраивает.

ТЕЛЕЦ. В финансовых 
вопросах возможно 
подведение итогов.

БЛИЗНЕЦЫ. Смело 
обсуждайте с началь-
ством свое жалованье.

РАК. Вас ждут знаки 
внимания, подарки, 
признания.

ЛЕВ. Особенно значи-
тельными будут собы-
тия в личной жизни.

ДЕВА. У ваших новых 
дел будут большие пер-
спективы.

ВЕСЫ. Вам лучше со-
средоточиться на том, 
что у вас уже есть.

СКОРПИОН. Будьте 
готовы к неожиданным 
мероприятиям.

СТРЕЛЕЦ. Прекрасное 
время для походов, по-
ездок и активных дел.

КОЗЕРОГ. В среду и 
четверг будьте особен-
но внимательными.

ВОДОЛЕЙ. Остере-
гайтесь ошибок, кото-
рые грозят убытками. 

РЫБЫ. Принимайте 
участие во всех меро-
приятиях.

Шахматная партия.
- Может, переходите? Я 

же возьму вашего короля…
- А я объявлю республику 

и буду играть дальше!
Что нам даст 

увеличение числа 
политических партий?

Стр. 5

             

- Пап, я мороженого хочу!
- И тебе не стыдно?! Я в 

твои годы хотел стать кос-
монавтом!

Чего боятся 
посланцы Земли 

на орбите?

Стр. 9

             

- Купил очень дорогую 
колбасу, а она вдруг вся 
расслоилась на кольца…

- И, судя по количеству 
колец, ей лет пятнадцать!

Влияет ли цена 
на качество 
продуктов?

Стр. 11

             

- Зачем ты битый час ли-
стаешь кулинарную книгу?

- Хочу сварить яйцо, но не 
найду рецепт...

Какими реалити-шоу 
поднимают

 рейтинги на ТВ?

Стр. 29

СМЕХО-
НАВИГАТОР

КРОССВОРД

ОТВЕТЫ

АСТРОПРОГНОЗ

НАШ МЕТЕОПОСТ

ФОТОУЛЫБКИ «СМЕНЫ»

КРОССВОРД
По горизонтали: 1. Шибер. 5. 

Селеш. 8. Униат. 9. Барич. 10. Октет. 
11. Кларк. 12. Шнека. 15. Сбруя. 
18. Бок. 20. «Джотто». 21. «Юнке-
ра». 22. Бон. 24. Масло. 27. Твист. 
30. Злато. 31. Штази. 32. Навар. 33. 
Макси. 34. Авель. 35. Козлы. 

По вертикали: 1. Шабаш. 2. 
Бурре. 3. Ручка. 4. Динамо. 5. 
Стокс. 6. Лютер. 7. Шатия. 13. Нуж-
да. 14. Котел. 16. Быков. 17. Убрус. 
18. Боб. 19. Кюн. 23. Опаска. 24. 
Мошна. 25. Суаре. 26. Озимь. 27. 
Тоник. 28. Извоз. 29. Термы. 

По горизонтали: 1. Заслонка в дымоходах заводских печей. 5. 
Анна Курникова, Штеффи Граф, Моника .... 8. Приверженец гре-
ко-католической церкви. 9. Сын барина. 10. Ансамбль из восьми 
исполнителей. 11. Английский фантаст. 12. Рыболовная лодка у 
поморов. 15. Принадлежности для запряжки лошади. 18. Одна 
из сторон предмета. 20. Межпланетная станция для исследова-
ния кометы Галлея. 21. Повесть А. Куприна. 22. Плавучий причал 
для малых судов. 24. Жировое вещество как пищевой продукт. 
27. Американский парный танец. 30. У лукоморья над ним чахнет 
Кащей. 31. Тайная полиция ГДР. 32. Жир в мясной похлебке. 33. 
После мини и миди. 34. Рано ушедший брат Каина. 35. Облучок. 

По вертикали: 1. Вечеринка для нечистой силы. 2. Старинный 
французский танец. 3. Приспособление для письма. 4. Прежнее 
название генератора постоянного тока. 5. Единица измерения 
вязкости. 6. Основатель протестантской церкви. 7. Компания 
(пренебреж.). 13. Недостаток в необходимом, бедность. 14. Ем-
кость для повара. 16. Актер («Максим Перепелица»). 17. Платок, 
фата (устар.). 18. Сани для скоростного спуска. 19. Композитор 
(опера «Анджело»). 23. Осторожность, вызванная предвидением. 
24. Кошелек как символ богатства. 25. Раут, званый вечер. 26. 
Осенние всходы ржи. 27. Дополнение к можжевеловой водке. 28. 
Работа частных таксистов. 29. Древнеримские бани.

Понедельник, 26 марта Четверг, 29 марта Воскресенье, 1 апреля
День +2 День +2 День +1

Ночь -2 Ночь +1 Ночь -7

Давление - 765 мм рт. ст. Давление - 740 мм рт. ст. Давление - 750 мм рт. ст.

Ветер - северо-западный, 5 м/с Ветер - северо-западный, 4 м/с Ветер - северо-западный, 3 м/с

Солнце: восход 7.40, заход 20.29 Солнце: восход 7.31, заход 20.36 Солнце: восход 7.22, заход 20.43

Вторник, 27 марта Пятница, 30 марта УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ

День +3 День +3

Ночь -2 Ночь -1

Давление - 760 мм рт. ст. Давление - 741 мм рт. ст.

Ветер - северный, 4 м/с Ветер - северный, 4 м/с

Солнце: восход 7.37, заход 20.31 Солнце: восход 7.28, заход 20.39

Среда, 28 марта Суббота, 31 марта ЗДОРОВЬЕ. Температурный фон 
ожидается ниже обычного для этих 
дней марта. Неустойчивую, влаж-
ную и ветреную погоду обычно 
плохо переносят люди, страдаю-
щие сердечно-сосудистыми забо-
леваниями. 

День +3 День +1

Ночь +1 Ночь -5

Давление - 756 мм рт. ст. Давление - 742 мм рт. ст.

Ветер - юго-западный, 3 м/с Ветер - северный, 7 м/с

Солнце: восход 7.34, заход 20.34 Солнце: восход 7.25, заход 20.41

ясно

дождь

переменная 
облачность

пасмурно
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Фото Святослава АКИМОВА

Важные 
даты недели

НЕЗАБЫВАЕМОЕ

27 МАРТА
 20 лет назад, в 1992 

году, была образована 
Межпарламентская ас-
самблея государств - 
участников СНГ.

28 МАРТА
 550 лет назад, в 1462 

году, вступил на престол 
великий князь Московский 
и всея Руси Иван III Васи-
льевич (1440 - 1505).

30 МАРТА
 145 лет назад, в 1867 

году, в Вашингтоне был 
подписан договор о про-
даже Россией полуостро-
ва Аляска Северо-Аме-
риканским Соединенным 
Штатам за 7,2 миллиона 
долларов золотом.

31 МАРТА
 95 лет назад, в 1917 

году, Андреевский флаг 
был поднят на ледоко-
ле «Святогор» (с 1927 г. - 
«Красин»). Ныне - филиал 
Музея Мирового океана.

СКАНВОРД



Напоследок26 марта 2012 года40
СКАНВОРД Ответы на странице 39

Ф
о

то
  И

Т
А

Р
-Т

А
С

С
 


	sm01-2603
	SM02-2603
	SM03-2603
	SM04-2603
	SM05-2603
	SM06-2603
	SM07-2603
	SM08-2603
	SM09-2603
	SM10-2603
	SM11-2603
	SM12-2603
	SM29-2603
	SM30-2603
	SM31-2603
	SM32-2603
	SM33-2603
	SM34-2603
	SM35-2603
	SM36-2603
	SM37-2603
	SM38-2603
	SM39-2603
	SM40-2603

